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Luz y taquígrafos
» La polémica sobre Cofely ‘rompe’ el Ayuntamiento » Bello: “Si alguien se ha 

lucrado, que tiemble” » La oposición pide una comisión de investigación pags^s]

¿Seguirá cerrado el 
‘poli’ de Espártales?

» Alcalá ya es la dueña de la ciudad deportiva 

pero los grupos políticos no se ponen de 

acuerdo en cómo debe ser su gestión

Cervantes Infinito sera de ¿Dónde se mete
Excepcional Interés Público noj Domínguez? (6]

Abre el Centro de Atención
Neurorehabilitadora m
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Dd Tenorio itinerante al Paul Newntan español

» (< a tos de- UPyD
» Márquez / Pedresa ^¿ráneiSa'''’ '’ ‘•'-ycd la

HAY Pra^»^hW; empato cmsecvV.o Od Alcalá» 
MAS Pernos ei foco de ox:-.- Fotodenunciasddlec



2

Primera Plana
¿Abrirá en 2015?

UC<xnuiüK)deMi«J«Jk 
CrocrtM» de CtpxtXrs y t- 
EPPpxto-djsacirtcéai

Ciudad Deportiva de Espártales, la Coruidad recepxátló las'(¿as y las cedó al Ayiritcmento efe Afcató // El alcakfe. Ja^r Beto, 

insiste en exte-fratear la gesten manteriendo pecos pójeos peía “áwar 4 rlipes de eacs al Aytntarrfento" // Belb quere hacer valer 

la Le/ de GrarCCs Cudades y apebarto en Xrta Ce Gobero // La cpoááin r-sste en epe se curpla el nerxiato cfel Reno y sea nvxípai

En breve

¡m Ciudad Deporfñ'a pemartef ce
rrada pese a 'ptr hace tres años que 
las obrasfinaüxaron. El complejo 
atenta con tres piscinas, tata zona 
de spae hidroterapia, un área defit- 
ness y un pabellón multiusospara 
la práctica de baloncesto, fútbol 
sala, balonmano o voleibol. Im ve
cinos todavía no han podido disfru- 
táf * 25 milbn^ fa

PP. Externalizar para 
“ahorrar 4 millones"

Bello inástlócn X
que “es mucho me- ■
jor generar puestos । 
dcttiKyoeingre- 
sos parata ciudad 
que generar gasto a ta administra-, 
ción locar, un modelo<)c gestión in
directa que "ya se aplka con éxito en 
otras ciudades, incluso en Alcalá*. 
Rúa ta apertura con recursos solo 
municipales, <li;o. seria necesaria 
una inversión <le 4 millones de euros 
y se llevaria a cabo con personal mu- 
nicipa). sin posibilidad de nuevas 
contrataciones. "lx> más sensato 
-reiteró- es que su ape rtura conlleve 
generación de empleo en Alcalá"

PSOE c IU. Una gestión 
municipal como El Val
i ’nmtodPfOE 

como IU .aseguran 
que van a pelear 
para que tas tastv 
laciones tengan

¿Cuándo y cómo abrirá el polideportivo de Espártales?

La carrera no ha acabado
La ciudad deportiva anunciada en 2003 podría abrir al fin en 2015II El alcalde quiere sacarla a 

concurso, pero la oposición insiste en que se cumpla el mandato del Pleno y sea de gestión pública

ÓSCAR SÁEZ l W *

El Ayuntamiento de Akalá ya tiene las 
llaws de la Ciudad Deportiva de Espú
tales. ¿Pero tiene el PP. en minoría, la 
'llaw' par a ábriria?, ¿quiere decir que va 
aabrirdeiiiincdiatosuspuertas?No.Aún 
no. alwru queda saber cómo y cuándo. 
Ia recepción de l¿ obras jxk puU* de la 
ComunCladtn^uksdeqw&dcqueaca- 
buan las obras, sel' aiV» después de la 
primera piedra y once altas después de 
concretarse en fomta de promesa elec
toral, <$un trámite burocrático más. pero 
noel último.

Aunque lo más scndlloparaciPPen 
Alcalá, habríasklo que h Comunidad de 
Madrid hubiera sacado directamente a 
comirso la gestión una varccepctoriá- 

dxs las obras, el Gobierno autonómico 

cediólas instaJactani»al Consistorio.sin 
siquiera completar los equipamientos 
como las máquinas de la zona de fitncss 
-valorado en unos 800.000 euros- o las 
taquillas.

La Comunidad de Madrid, que con
validó d gasto cvncspondicnte a la «r- 
liGcación final, por un importe de 
227.435.42 euros, dd contrato de obras 
de construcción de la primera fase de es
tas instalaciones deportivas, adjudicado 
alacmj>resaOrtiz.Constnicdoncsy Pro- 
vxxtos.SA. anunció por voz do su conse
jera luda Fígar que las Instalaciones po 
drían estar abiertas en el primer 
trínK»tivdc2O)&

Para dio. el equipo de Gobierno local 
prctcndce.xtemal izar la gestión de modo 
quesupongad ingrvsodeuncanonpara 
dAyuntamientoylaaeadóndeuncBW 
puestos de traban, y ahorrar "los 4 mi- 

lloncsdecu ros que su pone asumirlagcs- 
tión desde el Consistorio", explicó d al
calde, Javier Bello. "Nosotros k> tenentos 
daro: más ingresos inrad Ayuntamiento 
y más empico pora los alcalaí nos", dita

Sin embargo, la oposición llevará 
hasta las últimas consecucncias"elcunv 
pimiento délas mociones aprobadas por 
el Pleno en septiembre de 2011 y en el 
Pleno Extraordinario de octubre de 2012 
para la inmediata puesta en marcha de 
las Instalaciones con una gestión pública 
y un modelo similar al existente en las 
Ciudades Deportivas de H Val y El Jun
cal’, afirmó el ponavxw socialista. Javier 
Rodriguen -(Queremos que los vecinos 
puedan acudir a aulqulera de las tres 
instalaciones con un mismo abono*, 
abundó en una línea que dcficndc4U, y 
también UPyD que recordó que Javier 
Bollo firmó en los famosac 2S puntos la 

gestión municipal del polidqxrtivo.
Sin embargo. Bello pidió "nsponsa- 

tóklad-y-scnsibilidad-a PSOEe IU para 
pcnnitiruriagratiónque’sc boceen toda 
España*, así como a UPyD. que *picn» 
en más sociedad y menos administra- 
dón*. al tiempo que criticó a la oposición 
porque les molesta que se vaya a abrir". 
"Han lucho una oposición de pasillo y 
llegan las clccvioncs y se dan cuenta de 
que no han hecho nada", dijo Bello, que 
recordó que (Ve el alcalde socialista. Ma
nuel Ftinado. quien quería ‘una audad 
deportiva faraónica". "El polideportivo 
está para abrirse y lo úna» que buscan 
es marear la perdiz, porque llegan las 
dccctancs*. explicó.

Para ello, en las próximas semanas 
pretendo sacaraconcursodcsdela Junta 
de Gobierno bxal las instalaciones de 
Espártales, porque ’legalmente lo per

mito la Ixy de Grandes CiiKhdes* y por
que. como dijo Figar, k> <pie 'menos im
porta a los alcaiaínos es que haya fun
cionarios, sino que sea de titularidad 
pública’: decisión que desde la oposición 
se pretende bloquear.

EL CÚRTEL Y es que el debate llegó in
cluso a la Asamblea. IJ diputada de IU, 
lali Vaquero, que insistió en que está 
obra fue prometida por Aguirre en 2003 
y que aún no está abierta, recordó que en 
el acto de primera piedra en 2008 parti
cipó el ex consejero Alberto IZpcz Vejo, 
salpicado por el escándalo del Gürtcl Es 
una obra “manchada por la sombra dd 
Gürtcr, dijo por su parte el socialista al- 
calaíno Ensebio González, que explicó 
que las obras han costadoTmiDoncs más 
de ¡o previsto, “un 35% más* y no están 
dotaciones con» una pistado atletismo, 
un campo de fútbol o uno piscina al aire 
libre, prevista en el proyecto originaL H- 
gar. que recordó que esc incgaproyeclo 
partió del alcalde socialista Manuel Pei
nado en 2001. solicitó tanto a Vaquero 
como a González, que retiraran las insi
nuaciones Intolerables" y aseguró que 
serán unas 'magnificas* instalaciones 
quetn breve"disfrutarán los alcalaí nos.

¿Cuántodurará esa brevedad? A ota 
carrera de fondo que es la apertura del 
polideporthqaún le quedan unoscuan- 
tos obstáculos.

Un ‘tesoro’ 
de 25 millones

El polideportivo cuenta con piscinas, spa. 
un pabellón y zona fitness // Eigar explica 

el inaemento de 7 millones de euros
La Ciudad líeportivaesun tesoro de 

25 millones de euros. No hay que ex
cavar para encontrarlo, pero si buscar 
la llave’ para abrir estas instalaciones 
de cerca de 18.000 metros cuadradas 
que cuentan con unas piscinas dise
ñadas por los mismos que crearon las 
piscinas de Barcelona 92, con suelo ra
diante y armazón de madera, zonado 
spa y sauna. un pabellón para unas 
1.800 personas, y una zona de Ulnas 
de 1.200 metros cuadrados |>ara prac
ticar yuga. muMulación o acrobic.

la obra costó 25 millones, 7 millo- 
ixsm<vsdcloadjudiafdo.¿Y dónde está 
esa cantidad?, se preguntó el diputa
do social istaen la Asamblea de Madrid 
EHseblo González. U consejera hiela 
Eigar. que afirmó que tos tres aftas de 
retraso en recepcionar las obras pese 
a estar terminadas se debieron a la re
visión de las mismas, justificó en el Par
lamento regional esc sobreprecio en "el 

cambiode titularidad de la instalación 
del suelo; la entrada en vigor de un có
digo técnico de edificación, que obli
gó a cambiar los proyectos y adaptar
se a unas nuevas normas de cdificacXn. 
y la conveniencia de ampliar algunas 
zonas deportivas que estaban en el pro
yecto inicial, del modificado y de sub
sanar graves deficiencias del proyecto 
básico y cjccueió! >, encargado a dos ar- 
quitivtto por el atokk- sodalnta, lo que 
lia sido causas de muchos males". Asi
mismo. también c.m>1ícó que hubo que 
reubicar "todas las instatodones de c!l- 
ii uitizaeión. depuración y clcctrtddad. 
muy distintas del proyecto primitiva, 
poniuc w consídcraNui que ponían en 
riesgo parte de las cuMcitarr o "ampiiar 

las zonas de spa para incrementar el 
número de usuarias, cambiar la pisci
na de hidroterapia o realizar mejoras 
en el pabellón, con un aumento del 
aforo".

un 100% de gestión públka y no vol
vamos a encontramos con un nuevo 
regalo a empresas privadas para que 
hagan ixgocío". dijo en una nota 1U, 
que exigirá además que la Comuni
dad finalice al completo las instala 
ctoncs, tal y como se comprometió 
cuando puso la primera piedra*. El 
PSOE recordó que hay que dar cum
plimiento al pleno, que apostó por 
"una gestión pública y un modelo si
milar a] existente en los polideporti- 
vos de El Val y El Juncal*. Asimismo, 
afi mió que pedirá claridad en el 
gasto extra de 7 millones de euros de 
las instalaciones deportivas.

UPyD. Recuerda a Bello 
los 25 puntos firmados

UPyD recordó 
que Bello firmó en 
d acuento de in
vestidura'asumir 

I la gestión directa

desde el Ayuntamiento, reorgani
zándola actual plantilla municipal 
para dotarla de personal’, "una vez 
corregidas las i rregularidadcs en las 
retribución© del personal muñid- 
pal: Según Anselmo Avendaño, el 
coste añadido que supone mantener 
estas “ret ri bucioncs invgutarcs" 
hw que sea inviable 'cubrir estos 
servicios públicos con personal del 
Ayuntamiento.
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ALcatá
...Anwlmo quloro el bastón

a «j» >o ns i«<o IP>O. $u pcrta'.oz 
mn«>k ^«roA-.voiKo aire# 
que vwt>v o pesentdf se a IB 0iWíiái 
que elegíW c o-<J*xo mogísu a b 
f^íi<5ei!c^‘, PAgfnaS

...Vía libro a Corvante» Infinito
O K’rtnxkce ira enróxb en to
Pi esepABí o$ Gxxrdl« wq -7^ L» ccn- 
"•eroración os N dnwMr» de la muerte
<b C<*VO-it« SCO AMetcarrOXO di
Excepc»>wl hterés PúNco PAgina 10

FERNANDO ESCUDERO i' -

El alcalde, Javier Bello, no está dispuesto 
a que nadie manche su nombre ni el de 
Alcalá ni a que la oposición X especial
mente, PSOF.y UP> I> le madruguen en 
la búsqueda de la verdad sobre la legali
dad y la limpieza del contrato de 14 
Uoncs (a lo largo de 15 años) que el Ayun
tamiento firmó en octubre de 2013 para 
el mantenimiento de calderas y lumina
rias en seis colegios y dos ciudades de
portivas del municipio con Cofcly, inves
tigada por su presunta implicación en el 
caso Púnicu en el que la Guardia Civil ha 
dctcnido,cntreotrosa!osakaldcsdcVa)- 
demoro y Parla, además del ex consejero 
de la Comunidad de Madrid. FYanciseo 
Gnu lados, y en el que. Instad momento, 
no figura Alcalá.

En este marco. Bdlocomparcciócste 
miércoles ante la prensa tras la u náni me 
petición de e<pl leaciones por parte de la 
oposición sobre el citado contrato y 
afirmó categóricamente que él no se ha 
'lucrado" con esta adjudicación y está fir
memente decidido a "pilotar" el proceso

Rechazo absoluto
‘No \o/ a tolerar ni penntr 
quesemehputeuna 
acfudicaDÓn tegal porque 
noesoerto’.afirrreel 
alcaide de A!cáá

para arrojar luz sobre si alguna persona 
vinculada directa o indirectamente al 
Consistorio pudo haberío hecho.

En este sentido. Bello ha tomado tres 
medidas inminen tesque se suman al ini
cio de los trámites para la "suspensión 
cautelar" del polémico contrato: la con
vocatoria, para este mismo juews, de u n 
Pleno Extraordinario para crear una co
misión de investigación que dilucide si ha 
habido -algún cobro ilegal de comisio 
nes- por la adjudicación a Cofcly, y en la 
que no “se va a retar a nada ni a nadie-; 
la aclaración a los grupos políticos de la 
oposición "de todo lo que sea necesario" 
en laJuntadcrtortavocw que se celebrará 
antesdel Ptcno;ylapublia»dón.ya desde 
este miércoles, en la web dd Consistorio, 
de todo el expediente completo relativo 
al contrato.

"No tengan duda de que este alcalde, 
ante la sombra o sospecha de cualquier 
cubro de comisiones ilegales en este 
Ayuntamiento, ya sean técnicos, políti
cos, personas que estén activamente en 
el Consistorio l>oy o que estuvieron en el 
momentode la adjudicación, w a actuar

Bello: “Si alguien 
se lucró con Cofely, 

que tiemble”
El alcalde se pliega a la exigencia de la oposición 

de constituir una comisión de investigación 
que arrojé luz sobre la legalidad del contrato 

con la empresa investigada por el caso 'Púnica'

Alca5
Una experiencia

El alfaide, al inicio de su comparecencia en la sala de prensa del Ayuntamiento

"Alberto Blázquez miente" 
Un documento ofóal * 
refleja que el edl socialista 
consultó el expedente con 

toda la docirnentación, 
nduda el míame externo

con toda la fuerza de lalcyycon todo lo 
que se me permite también desde el 
punto de vista político pan exigir que 
rindan cuentas y qucdevuclv.ui el dinero 
a la ciudad de Alc.úá de Henares. Que 
tiemblen", dijo el primer edil, que erre

QU OU

Oras criticas alíder magenta 
'Anserro Averdaño. que se 
llevó ZOCO aros del 
A^ntarrénto, quere xa en 
este alcalde algo que sólo 
hay en UPyO Corrupoón'’

que alguien, -intencionadamente" 
quiere que el caso Púnica -arrastre a Al
calá de Henares^ Bello afirmó además 
que no va ■ -permitir ni tolerar- que su 
noinbrc-putdavvisc mandudo por algo 
que se k está imputando desde algunos

El puntazo -_ 
¿PMai? Impúdica
T\ /Tás que Púnica, la operación 
-LVAcontra la corrupción muni

cipal y regional que se ha saldado 
con medio centenar de detenidos 
deberia haber sido bautizada 
como‘Operación Impúdica-: el PP 
se ha quedado en pelotas, y a! 
PSOE le han pillado con los pan
talones a la altura de los tobillos. 
Veremos si la comisión de investi
gación arroja luz sobre si, para
fraseando a Gila, ‘alguien se ha 
llevado algo, alguien es un co
rrupto'. Porque de eso se trata, de 
buscar daridad y no de asistir a 
más posturco. Bastante ver
güenza y asco tenemos que sopor- 
lar ya.

medios de comunicación: Una adjudi
cación ilegal. No lo voy a permitir por- 

.quenoesderto-
A1 margen de si pudo haber onoco- 

brodecomisiQncs ílcgaks.d primer edil 
defiende tajantemente, que en relación 
al contrato con Cofely, todo el procedi
miento administrativo ftie -conforme a 
la ley, al regimentó y a los controles in
ternos de nuestro Ayuntamiento, com
pletamente legal ".Así. detalló cómo fue 
la adjudicación de un contrato, "el pri
mero de este tipo" que se hada en el 
Ayuntamiento de Alcalá, "un contrato 
complejo".

Según Bello, tras el recurso de repo
sición que Cofely presentó por la parali
zación inicial del procedimiento, los téc
nicos de la mesa de contratación 
decidieron, ante la falta de unanimidad 
sobre la rentabilidad cconómicadel con
trato, que habla queencargar un informe 
a una empresa “ajena a todo esto" que 
declarara si con el contrato iba a haber 
o no "un ahorro consecuente para el 
Ayuntamiento".

En este punto, el regidor complutense 
esgrimió las tres peticiones de presu
puesto que se enviaron por correo elec
trónico a tres consultoras, elegidas "ale
atoriamente', para la elaboración del 
presupuesto. Laúntenoferucconómicn 
fue la realizada por Aventura, que fue la 
que, finalmente, elaboró el documento, 
que permitió a la mesa de contratación 
elaborar el informe definitivo -positivo 
en este caso- que fue “en el que se basó 
la JunU de Gobierno ix-cal para apro
bar la adjudicación".

-Es a partir del informe de confor- 
midaddclamcradcconlraUtción.ysok> 
a partir de aquí, cuando se inicia el pro
cedimiento de adjudicación a Cofely, no
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Un contrato polémica El aleare defiende la legalidad del procedrrtentq adrmstratM) que tertrinó con la ad,udicaaón de un 

contrato (fe 14 mitones a Cofe^ pero no pone la maro en el fuego per rede que se haya pakio llegar una canisión ilegal

pmiAnwntc o con un informe iKiwiñ» 
qwc pudiera haber sobre la mesa" ase
guró Belfo.

La existencia de este infonne defi
nitivo permitió a Javier Bello acusar al 
edil socialista \bcrto Blózquw, *1100 
diceque hay-oscuridad en lodo este pro
ceso" de faltar a la verdad. Para ello 
mostró un documento oficial que re
fleja que el concejal, a las 14.00 horas 
del 20 de septiembre de 2013. tres días 

antes de la adjudicadón aprobada en 
Junta de Gobierno Ixxal. consultó el 
expediente relatiw al punto 12 del or
den del día. que era el relativo al pro
cedimiento de adjudicación, con toda 
la documentación requerida y con to
dos los informes exigidos.

REVISION DE EXPWIUmS.'U sertorBlAz- 
que?. o no w. o no sabe leer, o está min
tiendo a los ciudadanos. Ysi miente, pa
sará por tos Juzgados", declaró Bello, que 
extendióla mismacríticaal portas»'/, mu
nicipal de UPyD, Anselmo Avendafto. 
que segúnla documentación ofidal.con- 
lempló ese mtsnto día, a las 12.20 horas, 
el ntismo expediente sobre Cofely.

Bello afirmó que no es "problema"

suyosSAvcndaito, teniendo acwsoatoda 
la documentación, se le pudo olvidar ver 
"algún informe". De ahí una nueva an
danada contra el edil magenta: "El señor 
Avendafto, que se llevó 7.000 euros del 
Ayuntamiento, miente una vez más. 
Quiere acasar a este alcalde de algo que 
sólo hay en UPyl» Alcalá: Corrupción. Por 
to tanto,« va a tener que rendir cuentas 
de lo que vio ese famoso día".

Rupectoa la suspensión cautelar del 
contrato con Cofely, Bello exjilicó que el 
cqui)>o Jurídico del Ayuntamiento va a 
analizar las consecuencias jurídicas o 
económicas para d Consistorio: "lime
mos que procurar que no nos cueste ni 
un céntimo, que no perjudique a los ser
vidos, ya que estamos hablando de la ca
lefacción de seis colegios".

la vía que podria usar el Consistorio 
jura una saqxmslón definitiva del con
trato se la puso en bandeja, hace varias 
semanas una mocón de IV. que denun
ciaba irregularidades en el desarrollo del 
contrato. En esta línea. Bello advirtió de 
que "si encinu de que man tener el con
trato con esta empresa nos está gene
rando un problema de reputación al 
Ayuntamiento, atisbantos o vislumbra
mos que pueda haber incumplimientos 
en el mismo, lo vamos a suspender, no 
cautelar, sino definitivamente:

lo que ya cuenta con suspensión de
finitiva. desde el pasado lunes, es la pró
rroga del contrato que el Ayuntamiento 
de Alcalá tenía firmado con Cofely para 
el mantenimiento de las calderas del 
Consistorio, por un valor de 24.000 eu
ros anuales.

Otras reacciones 
políticas

■ El pcctíNOZ munkipdi de UPyO. An- 
$clmoAvcndarto.<,ucp<Sólid£e<^ 
de comsOi de xr/est’g1K¡6n.#u$- 
Mkó en twittcr el motvo que le llevó 
a der unciaf falta de transponíncid en 
el proceso de adjudcación del con
trato a Cofely. pese a que un docu
mento oftol revela que estuvo co> 
sultando el expediente. Avendano, 
que coOraeo.OOO ceros, ha debo en 
esta red soc a': 'Nos pagan por eso. 
pero no $onx>s la Pótela'.

■ Desde EspcAa2000. su portavoz 
municipal. Rafael Ripot. apoya que se 
rr/estigue'cuaíqui«rregulandad,p> 
ttcaoadmristrativírontomoalpro- 
ceso de contratación con Cofely, 
apuesta per 'rescindir cualq.ip' vr> 
colación contractual con Cofely Es
pada'. "Esto es to q» ocurre ciando 
sedean serve os púdicos esenciales 
en manos de las multinacionales", 
anadee! concejal.

Documentación sobre Cofely y sobre Waiter Music

El PSOE pide infounación 
también sobre otro contrato

Pilar Fernández asegura que "incumple el contrato"

IU reclama investigar 
los trabajos de Cofely

El PSOE mostró su preocupación 
ya que Cofely "está directamente li
gada" a Alcalá, después de que d Go
bierno del PP adjudicara de forma 
unilateral la privatización del servi
cio de suministro energético por casi 
14 millones de euros. Por ello, han so
licitado una reunión urgentey toda 
la documentación disponible del con
trato. Alheño Blázquez señaló que 'la 
historia de Cofely en nuestro Ayunta
miento es una historia rodeada de 
oporidad por pane del Pr. H edil de
nunció que "hemos «nido solici
tando el expediente completo de este 
contrato y en particular el infonne 
externo que sirvió para adjudicar fi
nalmente el concurso a Cofely. Este 
infonne fue pagado por la propia em
presa Cofely tal y como se nos in
formó en diferentes comisiones de 
pleno, aunque nunca se nos propor
cionó dicho informe. Tocios estos pro
cesos están marcados por un oscu
rantismo que nos preocupa más aún 
tras confirmarse la detención de di
rectivos de la citada empresa por su 
pertenencia a una supuesta trama de 
corrupción. Ifor ello, exigimos expli
caciones urgentes"

Pór otra parte, el PSOE también exi
gió al alcalde que entregue todos los 
expedientes de los contratos firma
dos por el Ayuntamiento con la em
presa Waiter Music &L, "cuyo admi
nistrador, José Luis Huerta Valbuena. 
ha sido detenido en el mareo de la 
Operación ‘Púnica’, según informan 
tos medios de comunicación". Ix>s so
cialistas señalan que "Huerta, a su 
vez, ha sádoadministrador de Círculo 
de Ocio, junto a Ramón Castro Salva
dor, Rprcccntanto de laurina 
bina, empresa que explota la Plaza 
de Toros. Waiter Music fue autori
zada en septiembre de 2011 para ex
plotar la realización eventos y espec
táculos no taurinos. En 2012, ya 
siendo alcalde Javier Bello, el PP 
aprobó la adjudicación del servido 
de contrataciones artísticas, cabalga
tas y otros espectáculos del 1 al 31 de 
diciembre de 2013 a favor de dicha 
empresa por 425.000 euros” Bláz.- 
quez manifestó que “nuestra preocu
pación va en aumento, ya que las in- 
fonitacioncs vinculan nuevamente a 
nuestro Ayuntamiento con el su
puesto entramado de corrupción in- 
vtstigado tras la Operación hínic.i'.

El Grupo Municipal de Izquierda 
Unida en el Ayuntamiento de Al
calá no quiere que la comisión de 
investigación que aprobará hoy el 
Ileiw sobre Cofely no «o limite a 
averiguar, como pretende el al- 
caldo. Javier Bello, si alguien vincu
lado directa o indirectamente con 
el Ayuntamiento se lucró con La ad
judicación del servido energético 
en seis colegios y dos ciudades de
portivas del munidpio. La inten
ción de IU «que también analice 

"el dinero que está perdiendo y que 
podria perder en el futuro la dudad 
como consecuencia de un contrato 
cuyo cumplimiento nadie vigila". 
Así lo explicó, el pasado jueves, en 
declaraciones a Onda 1 leñares 
(90.0 FMX la portavoz municipal 
de IU. Pilar l^mándcz. que su for
mación viene denunciando este 
contrato desde antes de su adjudi
cación. "La primera, cuantío fui
mos los únicos en presentar una 
moción para que no se privatizara 
el servicio, y la última, durante el 
Pleno ordinario de octubre pasado, 
con el objetivo de que se revisara 
claramente el contrato y se busca

ran los mecanismos para acabar 
con la relación con Cofely, que, a to
das luces, incumple el contrato fir
mado’:
En este sentido, Fernández puso un 
par de ejemplos de esc incumpli
miento: ‘En el colegio P.ib!o Pi
casso el contrato indicaba que ha
bía que instalar una caldera de 
biomasa y, sin embargo, instalaron 
una de gas natural, que es bastante 
más barata; y en la ciudad depor
tiva de El Juncal, hemos podido ver 
que las tuberías del gas están a ras 
del sucio, justo donde se aparcan 
Lis motos y bicicletas, sin ningún 
tipo de recubrimiento y, además se 
han llevado la manilla para abrir y 
cenar la válvula para evitar que 
cualquier vecino pueda manipu
larla. Pero si hay un incidente 
¿Quién lo hacer
Pilar fcm&ndcz asegura que si en 
la comisión de investigación se des
cubre algún lucro ilegal, "seremos 
tos primeros en acudir a los tribu
nales. Espero que el alcalde tam
bién lo haga. El alcalde tiene que 
demostrar la contundencia que 
anuncia".
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AnsdmoAtvrulaño

UPYD

Avendaño 
anuncia su 
candidatura 
a las primarias
n "Acabo de anunciar que presentó mi 
candidatura a las primarias de UPyl) 
para ganar la alcaldía de Altala de He
nares". Anselmo Avendado ha anun
ciado estos días que quiere ser el ca
beza de cartel de los magenta en un 
proceso que todavía nosc ha hecho pú
blico para el resto de afiliados y cuja 
información básica no aparece en su 
página webmunici pal. En la página de 
UPyD en Alcalá, "el partido más trans- 
parantc" según afirman, nosc informa 
ni de la fecha, ni lugar de la votación • 
dato importante, ya que carecen de 
sede física- o ni el número de afiliados. 
Importante a la hora de saber si un 
miembro de UPyD tiene los apoyos su
ficientes para aventurarse en el pro
ceso de elección de candidatos. Eso sí. 
los requisitos básicos del proceso de 
primariasaparecen en la web nacional 
de UPyD y aún asi hay que rebuscar 
para encontrarlos.

AvcndaAo da así el paso para solver 
a ser otra vez el cabeza de cartel de los 
magenta en Alcalá y contradice a los 
muchosque pensaban que‘ascendería’ 
ala AwmWdf Madrid o clConfircw 
délos Diputados? más después de que 
Estibaliz Ochoa se hiciera con la coor
dinación local de UPyDen /Mcalá. "En
horabuena. Ya sabes que cuentas con 
todo mi apoyo. TYabajaremos para que 
seas el próximo alcalde, hoy más nece
sario que nunca", dijo Ochoa en su 
cuenta de twittcr.

PRIMARIAS CN MADRID. UPyD ya ha ce
lebrado primarias en las comunidades 
autónomsade Aragón, Cantabria, Ma
drid. Valencia, la Rioja, Asturias y Me- 
lilla, y para las municipales en A Co- 
ruúa, Alicante, Castellón, Logroño, 
Madrid, Santander, Valencia y Zara
goza, así como a los cabezas de lista 
para Alicanic y Castellón

ElTopoJ>\

¿Dónde se mete Domínguez?

Le llega a este husmeodor la 
peculiar ausencia de! concejal 
de Urbanismo. Jesús Domín
guez. de la Junta de Gobierno del 

Ayuntamiento de Alcalá, donde sin 
embargo su huella estuvo presente, 
hx enísima w, el orden del día con
tenía la posible concesión de licencias 
a operadores ilegales (puntos 6,7 y 8 
de este documento) para instalar va
llas publicitarias, una costumbre que 
amenaza con transformarse en un so
noro escándalo ix>] ít ico y jurídico si se 
acaba sabiendo h di mensión de tan 
sospechoso asunto. Especialmente 
porque, con los datos que le constan a 
este Topo, podría darse la insólita pa
radoja de que, 
amén de facilitar 
un negocio ilegal y 
poiencialmentc pe
ligroso, se renuncia | 
a cobrar las multas 
que prevé la legisla
ción a tal efecto.
Hablamos de millo
nes de euros probablemente perdidas 
en una ciudad que no pasa una a cual
quier conductor desi>istado y que, 
además, acumula una deuda enorme. 
¿Qué razón puede tener el edil, y por 
extensión el Gobierno lora), para pres
cindir de unos ingresos seguros y para 
favorecer a sal>!cndas algo que es fle- 
l»J. incluso aprobando en el pasado 
estos adefesios por el procedimiento 
de urgencia? ¿Y si es verdad que lazos 
familiares, amistades y puertas girato
rias explican la laxitud con alguno de 
estos piratas, bien relacionado con el 
Ayuntamiento por su relación con al
guien con mando en plazamunicip.il’ 

la mera formulación de las pre
guntas ya provoca pasmo y «cita to
das las sostxxrhas. Especialincntc en 

OFERTA DE EMPLEO
NECESITAMOS DEPENDIENT@S 

PARA TIENDA CENTRO 
COMERCIAL

644 39 08 13

el caso de una concejalía en la que ya 
llueve sobre mojado: ahí tienen el es- 
iscrpéntico sainete provocado con el 
PGOU, objeto de un concurso público 
que. entre conjuras y chapuzas, 
quedó anulado de repente sin cxpli- 
eacioncs decentes pero con una con
secuencia gravísima para la ciudad: 
la incapacidad de desarrollar un mo
delo de planeamiento capaz de inver
tir la desasosegante fuga de empresas 
promoviendo suelo para que, tal vw, 
vengan otras.

Al bueno de Domínguez, en fin. pa- 
nc'ii crecerle los enanos, incluso en 
el PP del que sigue siendo tesorero: 
buena parte de las quejas recogidas 

en una caria interna 
dirigirla a Génova 
contra Bello le tie
nen a él misnx» en 
alta estima, y aun
que no se sabe aún 
qué trascendencia 
tendrá la misiva, sí 
que le constan a este

Ibpo no pocos movimientos interno» 
más allá de tete, impulsado a) parecer 
por una pireja de militantes caracte
rizada por su endémico cabreo con la 
dirección actual de su partido.

Si a esto le sumamos la retahila de 
presuntas irregularidades cometidas 
en el ínclito concurso para gestionar 
la publicidad institucional, cuya mesa 
también presidía el concejal de Urba
nismo, no es de extrañar que hoy no 
se haya pasado por la Junta.

O quizá lo haya hecho, pero tarde. 
Hay que ponerse en su pellejo: una 
nxxdüla tan cargad;» de manónos no 
se traslada de casa al despacho sin ha
cer escalas para tomar aíre. Aunque lo 
que se expire e inspire huela un poco 
a rando. Esto es Topo, amigos.

PRESENTA SU DIMISIÓN

La ‘enigmática’ 
marcha de Jesús 
Martín de la 
cúpula de CEIM
i’ Jesús Martín, presidente de la Aso
ciación de Empresarios del Henares 
(AEDHE), ha presentado la dimisión 
como vicepresidente de ’CEIM. tal y 

como acordó, a propuesta suya, el Co
mité Ejccutivodc AEDH Ecn su reunión 
celebrada el pasado 21 de octubre.

Martín. Iwmbre de confianza hasta 
ahora del presidente de la patronal ma
drileña Arturo Hernández, salpicado por 
el escándalo de las tarjetas black de Ca- 
jamadrid, tomó esta decisión ya que las 
actuales circunstancias hacen imposi
ble mantener el apoyo que la asociación 
que representa a los empresarios del Co
rredor del Henares ha brindado hasta 
c) momento a la Presidencia de CEIM’

‘Asimismo, AEDHE confía en que 
CEIM adoptará también las decisiones 
más convenientes para la mejor repte- 

Jesús Martin

scntación y defensa de todos los em
presarios madrileños, tarca por la que 
AEDHE continuará trabajando desde 
losórganosdcCEIM para losquesus re
presentantes fueron elegidos en las elec
ciones del pasado mes de marzo", añade 
en el comunicado de AEDHE.

Pese a tale eníKinátlro wmunkiido 
y según informó W Paísel pasado 12 de 
octubre,JcsúsMartfnfticunadclaspcr- 
sonas que mostraron su apoyo a Fer
nández, cuando éste «pilcó en laCEIM 
sobre lo sucedido con las tarjetas opa
cas de Cájamadrid. junto a Miguel Cor- 
sini, Germán López Madrid. José Anto
nio Segurado y Salvador Santos 
Campan. "Sostuvieron que había 
obrado bien y que, entre otras cosas, ha
bía procedido a devolver lo percibido. 
Corsini, además exigió que. en caso de 
pcdirladimisión. hubiera unanimidad', 
publicó el citado periódico. Según El 
País, sí se mostraron contrarios alacon- 
tinuidaddd presiden tede la CEIM. José 
Miguel Guerrero o Juan Pablo lázaro, 
entre otros.
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Una luz en Alejo Carpentier
Abre en esta calle de El Ensanche el Centro Integral de Atendón 

Neurorehabilitadora, destinado a personas con daño cerebral adquirido

REDACCIÓN
T—« w,

H alcalde de Alcalá, Javier Bello,ycl pre
sidente del Grupo 5, Tomás Mcrín, han 
inaugurado este inaitcsel nucvoCentro 
Sociosanltario situado en al calle Alejo 
Carpentier. Se trata de un Centro Inte
gral de Atención Neurorehabilitadora 
(CLAN), juvnKn’ido por el Aju ntamicnto 
ycuyoobjcthvcsofrveerun recurso in- 
tcxrado para las jx-rsonas con daño ce
rebral adquirido. El la inauguración 
también ha estado presente la concejal 
de Servicios Sociales del Ayuntamiento. 
Ana de Juan, y otros ediles de la corpo
ración.

H edifldo, construido por el Ayunta- 
micntoy adaptado y equipo por la enti
dad adJudfcataria. ha tenido en todo mo
mento La aspiración de ser un Centro de 
referencia especializado en la atendón 
de personas con discapacidad, desarro
llando un proyecto integral deatendón 
y orientación a través de recursos arti
culados para el abordaje de las necesi
dades de esta población do forma inte
gral. especializada y continua. 1.a 
capacidad actual es muy superior a La 
prevista inicia) mente y ofrece más de 40 
plazas de centro de día, unas 50 plazas 
de centro/programa ambulatorio y resi
dencia con 39 plazas. El alcalde se ha 
mostrado muy satisfecho tras realizar 
un recorrido por todo el centro y ha 
agradecido al Grupo 5 su colaboración y 
su inversión para lograr poner en fun
cionamiento este edificio.

La búsqueda de una ntcjorcalidad de 
vda para la persona con discapacidad ha 
de convertirse en el objetivo fundamen
tal de todas las actuaciones que lleven a 
cabo en el centro. Para ello, se ha hecho

¡mofen de la irtaufuración del centro de la calle Alejo Carpentier

Capacidad del centro 
Ofrece más de 40 plazas 
de centro de cía. unas 

50 plazas de programa 
ambuatono y residencia 

con 39 plazas

el esfuerzo de crear u n en tomo 100% ac

cesible, ofreciendo unas instalaciones 
con las condiciones más adecuadas para 
promover la potenciación de su auto
nomía.

Asimismo. CLAN ofrece servidos de 
neuropsicología. medicina física y reha
bilitación, psicología, fisioterapia, tera
pia ocupacional y logopedia. así como 
un equipo multidisciplinar integrado 
por unos 50 profesionales altamente 
cualificados cuya contratación «chaco- 
ordinadoconlosserviciosdccmpleodel 
Ayuntamiento para ofrecer posibilida-

Cuidado del paciente
S centro posee sovóos de 
reucpsccfc^a rrecfcha 
ftoyrelYibfcoín. 
psccíogé.fisotB'cpa 
o terapia osupac¿ral

des a los profesionales do Alcalá
Se trata de facilitar atendoncsocui- 

dados J>creonalcs. sociales y técnicos cs- 
pecializados para proporcionar a sus 
usuarios la posibilidad de rehabilitación 
y mejora en las diferentes fases de su pro
blemática. ajustando la intensidad y es
pecificidad de los tratamientos. Desde el 
cent rose buscarán aquclkis actuaciones 
destinadas a evitar el deterioro de las 
condiciones de vida délas personas aten
didas y a promover todas aquellas in
tervenciones que busquen la mayor au
tonomía posible.

REUNIÓN EN EL HOSPITAL

El PSOE pide 
demoler el 
ambulatorio 
de El Val
3 El ya candidato socialista a la al
caldía complutense. Javier Rodrí
guez. y la cónccjala Ménica GonzA
lez, se han reunidocon el gerente del 

Hospital Universitario Príncipe de 
Asturias, Félix Bravo, para abordar 
aspectos relacionados con la sanidad 
pública en Alcalá y. especialmente, 
con el Hospital.

I.os concejales socialistas pre
guntaron a Bravo sobre las listas de 
espera existentes tanto para inter
venciones quirúrgicas como para 
pruebas diagnósticas en distintas 
áreas, haciendo mención a especia
lidades como dermatología y lasque- 
jas existentes por el aumento de los 
tiempos de espera en el área de re
habilitación.

I.os concejales trasladaron al ge- 
rentedel centro hospitalaríosus pro
puestas para mejorar la sanidad pú
blica en Alcalá, entre las que está la 
creación deun cspaciopara instalar 
el comedor terapéutico© tratamien
tos específicos para los enfermos de 
trastornos «fe la alimentación, algo 
que vienen demandando los socia
listas desde hace artos.

Javier Rodríguez destacó además 
■la necesidad de demoler el edificio 
donde se ubicaba el antiguo Ambu
latorio de El Val y construir uno 
nuevo que disponga especialidades 
médicas“yanuncióqucscguirán tra
bajando para potenciar y defender 
la sanidad pública “ante los recortes 
y política de dcsmantclamiento del 
Gobierno regional del Partido Po- 
pulary la complicidad del cquipodc 
Gobierno de Alcalá".

J ; aínira Vall^ •

QUÍTATE LAS GAFAS 
Lo demás ya es historia 

Láser sin cortes (ReLEx Smile)

©91888 32 62 J^Vallés Salud
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ESTE FIN DE SEMANA

Pasa ‘miedo’ en 
Alcalá Magna 
con su pasaje 
del terror
n El Centro Comercial AlcaM Magna 
ya tiene todo preparado para que pa
ses miedo y de miedo este fin de se
mana. Lo hará por tercer arto conse
cutivo con su pasaje del tenor, que ya 
sehaconvertidoenuncláslcoen Ha- 
lloween.

"A ver quién se atreven venir. Cada 
arto ha ido teniendo mucha afluencia 
de pública y nos obliga a roinventar- 
nos", informóen Onda Henares (90.0 
EM) el gerente del centro comercia), 
Alberto Martínez.

En esta ocasión, c) pasaje del te
nor cambia la ubicación estará ubi
cado en la primera planta, junto a 
H&M- y tendrá muchísimas sorpre
sas. "Son nueve cscenariosdiíerentes 
y en cada uno de ellos hay actores. 
Entras y sabes que no hay problema, 
pero la gente se termina asustando 
porque el ambiente te mimetiza. Pa
sas del susto al miedo", explica el ge
rente del centro comercial, en el que 
la mayoría de lis tiendas yá té reci
ben con la decoración típica de Ha- 
lloween.

Pero no todo serán sustos en este 
pasaje del terror, que se celebrará 
desde el viernes 31 «le octubre al do
mingo de 2 de noviembre -de 1» a 22 
horas- y que está abierto a tocios los 
públicos.También habrá regalos para 
los participantes "si vienes disfra
zado". "Esperamos que la gente se lo 
pase bien. Y se asusten* concluyó 
Martínez.

Márquez y Pedresa, 
en la Providencia

El colegio ganó un concurso de Repsol 
para contar con la visita de los dos pilotos

O.SÁNCHEZ i 
nUC<"»i'O> 
r-nt.. O?.rí.>

El colegio Santa Marta la Providencia de 
Alcalá se 'subió' a la moto, soltó gas y 
ganócl concu rsodel Repsol Racínglbur. 
gracias a los más de 300.000 rotos que 
lograron movilizar. ¿El premio? Ni ntás 
ni menos que la visita del campeón de) 
mundo de Moto GP. Maro Márquez, y su 
compaficrodcescudcria. Dani Pédrosa. 
el próximo jueves 13 de noviembre.

Será u na jomada i nol vidable para el 
centro, que también logró que arran
cara desde Alcalá de Henares, también 
esc mismo día. la Repsol Racing Tour 
2014, uncspacioenelquclacompaiMa 
quiere que conozcas su actividad du
rante más de 45 años en las competi
ciones de motor más exigentes. *140 
metros cuadrados de exposición itine
rante en los que podrás disfrutar de 
fónhá intéráétivá dél «qülpó RcpSól". 
explican en su págí na web.

"Estamos supercon- 
tcntos”, afimia Juan An
tonio Mayoral, director 
de) Santa María déla Pro
videncia. en una entre
vista en Onda 
Henares (90.0 
EM), en la que 
dio los deta
lles de esta 
aventura.

"La idea empezó por un padre de una 
alumna de 4' de Primaria que le habló 
de) concurso a la tutor». Ij tutora se 
animó y empezaron a mirar las bases. 
Vimos que los valores del concurso son 
los valores que trabajamos en nuestro 
proyecto educativo. Y así nadó*, explica 
Mayoral.

A partirde ahí se involucraron alum
nos y profesores para grabar el video, que 
ha logrado un rotundo éxito con más de 
300.000 visitas. (Puedes verlo en 
http://apps.nT>$oLcom/rep$olriclng- 
tour). El centro comenzó a mover el vi
deo a través de las recles sociales, se volcó 
todo el colegio, se pidió el apoyo de al
gunos famosos y de esta manera se lo 
graron casi 50.000 votos en la última se
mana. en laque doblegaron aun colegio 
de Burgos, que entonces iba en primer 
lugar. Mayoral se queda con "la unión" y 
la ilusión que mostrócl colegio al ver que 
era pósiMc. "Ver la unión d<- cómo se 
vuelca de mucha

EN CUATRO BIBLIOTECAS 

Cuentacuentos 
contra la 
explotación 
laboral infantil

| «Todos los miércoles de noviembre, 

cuatro bibliotecas públicas de /Ucalá 
organizarán sesiones dccucntacuen- 
tosenel marco de la campaña contra 
la explotación laboral infantil El ira- 
balo no es cosa de nífíos de la ONG 
Global Humanitaria. Yakti.d pez do
rado es la historia de un pez parlan
chín. amable y solidario y de tres pc- 
queítaspescadores. El cuento, el taller 
posterior y el documental Maurísdel 
Titicaca, acercarán a tos participan
tes a la dura situación en la que están 
inmersos 168 millones de niños.

"Aunque ios niños trabajan por 
motivos diversos, la pobreza sigue 
siendo la causa principal. En esas cir
cunstancias de ellos depende su pro
pio sustento y a veces el de sus fami
lias. Cuandoun niñosevcobligadoa 
trabajar, compatibilizar trabajo y 
asistencia a la escuela supone un es
fuerzo que se traduce, en el ntejor de 
los casos, en altos niveles de retraso 
y deserción («colar*, áfimw iá citada 
ONG.

Loscuentacuentossc realizarán a 
las 18 horas paraniño$de7a loaftos, 
con un aforo limitado a .'JO partici
pantes (se pueden inscribir previa
mente con las bibliotecas): El 5 de no
viembre será en la María Moliner 
(San Vidal, 33X el 12 en la Rosa Cha- 
ceKParque deJuandclaCueva.s/n>; 
el 19 en la Pío Batoja (Torrelaguna 
33X y el 26 en la Cardenal Cisneros. 
(Plaza San Julián. I)

LA EMPRESA ELABORA EL PRODUCTO DE MANERA ARTESANAL

Enigma, una cerveza 
‘made in Alcalá’

■ Con una producción mensual «le 
10.000 litros y con tan sólo tres meses 
de vida, la empresa Cervezas Enigma es 
un sólido ejemplo de cmprendimicnto. 
de trabajo bien hecho, de calidad y de 
éxito, que ha elegido Alcalá como ciudad 
para crecer. F.1 alcalde de Alcalá, Javier 
Bello, acompañado del segundo te
niente «le alcalde y concejal de Des
arrollo Económico, Gustavo Serorien, 
visitóesta nueva empresa, ubicada en La 
Carena, para conocer de primera mano 
a estos emprendedores.

Se trata deuna mícroccrvcceriacn la 
que elaboran de manera artesanal cer

vezas «le alta calidad con personalidad 
propia, partiendo de materias primas 
100% natu rales, entre las que destacan 
las maltas de cebadas cuidadosamente 
seleccionadas procedentes de la cam
piña del Henares (Alcalá de Henares y 
alrededores), los mejores lúpulos no
bles de Al )N americano y el agua pro
cedente «leí deshielo de las sierras de 
AyllónyAltosdel Rey.

¿DÓNDE COMPRARLA’ En sus escasos 
tres mesesde vida. Cervezas Enigma ya 
ha logradosituarse en el mercarlo yac- 
tualmcntcse puede ¡uíquirirytlcgustar

El alcalde, Javier lidio, y Gustavo Setcricn visüanni la empresa Cerveais Enigma

en once establecimientos compluten
ses: Ias Viandas «le Sancho, Esencias 
del (tourmet, H & G. ínrialo. Pretextos, 

La Posada de la Parra. La Casa Vieja, 
Café- Bar Amapola. B&M Productos Re- 

gionaks. La Frisada del Diablo.Casa Be
nito, El Gato «le TYes Pata». Hotel Isla 
Carena, El Corte Inglés- Rincón del 
Gourmct (Alcalá y Guadalajara). Buen 
provecho.
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REDACCIÓN. .

Alcalá podrá celebrar el IV centenario 
de la de muerte de su hijo más ilustre. 
Miguel de Cenantes, por todo lo alto. 
El Gobierno de Espalda Incluirá una en
mienda del PPcn los Presupuestos Ge
nerales del Estado de 2015 para decla
rar este evento como "acontecimiento 
de excepcional interés público", por lo 
cual gozará de los máximos beneficios 
fiscales previstos en la Ies’ de mecc- 
•nazgo.

El anunció lo realizó, el pasado lu
nes 27, el alcalde complutensejavier 
Bollo, que agradeció el trabajo del 
Grupo Popular en la Comunidad de 
Madrid y en el Congreso, asi como a Iz
quierda Unida, por las diferentes ini
ciativas que ha venido planteando al 
respecto, "los que auguraban que se 
nos iba de las manos, se han equivo
cado de pleno", afirmó Bello en refe
rencia alas palabras del PSOHque pro
nosticaban "un fracaso infinito", del 
pro>vcto20/5-20/tfC’enantes/nfin)to.

Tal y cornos señala la enmienda, a

Beneficios
Cervantes Infinto’ ha sido 
deda'ado Accntecimento 
de Excepcional Interés 

Púdico, lo que peemitrá 
ventajas para las empresas

Patrocinadores
Les patroonackxes podrán 
desgravarse hasta un 90% 
delasaportacones 
realizadas por los actos del 
ari^ísano de Cervantes

putirdel 1 de enero de 2015 li&stacl 30 
de Junio de 2017, Afadá podrá organi
zar eventos para conmemorar la 
muerte de Cervantes, bajo el jiaraguas 
fiscal de esto declaración. "Había va
rias empresas que estaban esperando 
este documento y ya hay alguna posi
ble llegada de inversión", reconoció el 
alcalde, que aseguró que ahora segui
rán trabajando para hacer unas gran
des conmemoraciones del Cervantes 
Infinito "Ya dijimos que en 2016 cele
braríamos el aniversario de Cervantes, 
solos o acompañados. Creo que muy 
acompañadosde la mano del Gobierno 
de la nación y de la Comunidad do Ma
drid".

Esta misma semana. Bello agrade
ció personalmente el apoyo al porta
voz de Cultura del Grupo Popular en el 
Congreso, Juan de Dios Ruano, que se 
comprometió a impulsar acciones y ac
tuaciones que permitan incrementar 
la visibilidad entorno a esta impor- 
umtc efeméride.

‘Vacaciones’fiscales E"detalle 
por el Año Cervantes 2,5,años

Alcalá podrá celebrar el cuarto aniversario 
del escritor de El Quijote entre 2015 y 2017

Bfüo, junto a repreiontanUí del Grupo Popular del Congrego de los Diputados

H primer edil complutense destacó 
el "revulsivo económico, social y cul
tural" que pretende el proyecto Cer
vantes Infinito, así como el momento 
clave en el que se enmarca. 1^ colabo
ración estrecha con la Red de Ciuda
des Palrimonio,y la confluencia con el 
Plan ‘Activa Henares’, permitirá, junto 
con la celebración, promover una au
téntica oportunidad para "proyectar 

SE ALQUILA 
RESTAURANTE

Polígono La Garena (Alcalá) 
Totalmente equipado y 

funcionando, 300 m2, 2 salones, 
terraza en verano

Telef: 91 678 10 13 
696 902 148

Alcalá hacia la recuperación y el uso 
de la cultura y el turismo como meca
nismo de dinamización económica".

Una vez que el Pleno del Congreso 
de los Diputados ratifique este acon
tecimiento, la ciudad iniciará las peti
ciones y trámites para la constitución 
ix>r vía de urgencia del órgano Inter
administrativo que permitirá la regu
lación del acontecimiento.

El pog'<rra ce mofante 
benef oos («oles al A' Centena- 
no de la muerte de Miguel de Cer
vantes abarcará desde el 1 ee 
enero de 201 Siesta el 30 de 
Mió de 2017.

15%
REBAJAS FISCALES POR 

PROPAGANDA Y PUBLICIDAD

la ley 49/2002. de 23 de doem- 
bre. de Régimen Fecal de las Enti
dades $¿n Fines lucratr.os y de 
les meentivos Fiscales al Mece- 
rwgo te q ie las personas
físicas o gritácas que ayuden en 
les gastos de promoción de: iv 
Centenario de la muerte de Cer
vantes se reckizcan l-asta un má- 
x«no del 15% en la cuota integra 
del iRRF o del impuesto sobre So- 
oedades.

95%
REBAJA EN EL IAE Y EN LOS 

TRIBUTOS LOCALES

los sqetos pasnos de’ impuesto 
sobre Act edades Ecooómkas 
tendrán una benifeaoón del 55% 
en las evitas y recargos corres
pondentes a tas acti-édades de 
carácter ártico y cUitral inclui
dos en el programa de Cervantes 
infinito, idéntica bomficaoón ten 
ckán todos los impuestos y tasas 
locales qjó ouedan recaer sobre 
las cct-rac cne-s reíacenadas ex- 
dusvamente con la corwemoa- 
óón de< anversaño cervantino

El puntazo

Maldito 2016
T? n una pregunta al viento lan- 
J-zzada aquí la pasada semana se 

especulaba con la existencia de 
cierto gafe del afio 2016 para Al
calá. Y ahí siguen tozudos los he
chos: fue salir el alcalde el lunes 
con el espaldarazo estatal a) pro
yecto del •Cervantes infinito’, con 
epicentro en 2016, y estallar la Ope- 
¡nción Púnla con el foco puesto en 
el contrato municipal ron Cofcly. 
Sea simple casual idad o perruna 
mala suerte, las alegrías duran 
poro aquí, como en la casa del po
bre. Y Alcalá lo es cada vez más.
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El vigente problema español de 1911
PEDRO PÉREZ MNO JOS i' 

103 artos pueden ser un mundo y no ser 
nada al mismo tiempo, tí problema es
pañol, el celebre discurso que un treín- 
taAcrv Manuel Azarta pronunció en la 
Casa del Pueblo socialista de Akaló el 4 
de febrero dé 1911. es la prueba de ello. 
"No basta que caria uno de nosotros, ais
ladamente, sienta la necesidad de la re
forma impulsado por un ideal; no basta, 
aunque ya es mucho, que cada cual por 

Dos espedalLstos en Azaña, 
Santos Julia y José María 
RiJao, desmenuzaron en el 
'Corral el clarividente 
discurso del escritor y político

sí quiera ejercer sus fundones de ciuda
dano"; "¿Podrá Esparta incorporarse a 
lacurrientc general de lacieilización eu
ropea? ¿Se podrá vivir aquí dentro de 

esas condi dones?": o la más conocida 
"Hay una latría que redimir y rehacer 
l>or la cultura, por la justicia y por la li

a¿al

ción

í®

I >7 /

bertad: Éstas parra

fadas resonaron en 
la noche dd martes 
TScnunabanutado 
Corral de Comedias 
en lawzdel actor Is
rael Elejalde, como 
prólogo al coloquio 
El problema espa- 
ñokA^uUydlf.or- 
ganizado jx>r Ac
ción Cultural 
Espartóla y la Fun
dación La Abadía c

NOS ADAPTAMOS A TUS 
MEDIDAS Y ATUS NECESIDADES. 

¡VEN AVERNOS!
ENkx S Y ¿XSr ¿ív IE •/b 

•Aseioromiento prcfcííonol "Proyecto; persono! zedos 
X'omodidod (tro-'¡ocetc y «oníoíc 0^O'v¡to¡) 
"Finonciaaón noMo 24 ®esej un niereses 

"Precios ¡nr.e'orablej Cao cc^oca' oatci de co*o«>i)

NUESTRAS TIENDAS
Ccraino de* Ccxcol Nove 20. Camono de Enérvela-,. Te! 91 886 <0 Z4 / 696 467 532

C/ MiQuc! de M<x>coda. 4 ¿)Colo ce Henorc» leí y Fo. 91 880 26 6?
Av MovZ de Unomjno, Vk Afccló <fe Henoee» (EL ENSANCHE). Id. 91 80? 72 21

CASA FUNDADA EN 1970

Luum.niveókC *1 osecicos.^orn info^rnu^olcslojpocoj.coni
Alcalá de Henares (Madrid) Atención al cliente-. 91 386 40 74 | 696 467 532

inelu ido en la qu i nía 'Semana Azarta' de 
la Universidad y el R>ro dd Henares.

Moderados por el escritor, editor y co
laborador de Diario m: Aicuá, Vicente 
Alberto Serrano, dos ponentes de altura 
debatieron al alimón sobre la lucidez y 
la vigencia de esc texto: el historiador, 
catedrático y gran estudioso de Araña, 
Santos Juliá; y el escritor y diplomático 
José María Ridao.

Éste últimoscñaJólasdifcrenciasen

tre la Generación dd 98 y la Generación 
dd 14, una hornada de intelectuales po- 
hrizada por Ortega y Gassct Ridao. sin 
embargo, rcivindicócl papel de Azañaen 
esa quinta, con reflexiones como la de tí 
problema tspañóL Fue el de la calle de 
la Imagen uno de los que, ajuicio de Ri
dao, empezó a marear distandas con los 
Baroja, Unamuno y compartía, diso
ciando "lo católico de lo español: Tim- 
bién discutió que Castilla encerrara la 
esencia de España y se decantó por otra 
mirada más abierta y conciliadora a 
nuestra historiografía, "en la que lo ju
dío y lo musu1 mán, y no solo lo cristiano, 
también habían de tener su parte".

Ridao también destacó la importan
cia rita! que para Azaña suponía un Es
tado fuerte de cara al progreso. Para San
tos Juliá, esa es la principal respuesta 
que d autor de La celada en Benicarló 
dio a la gente dd 98, “porque había que 
proyectar para el futuro, entrar en ac
ción y dejar de ser esc pueblo ensimis
mado a la vera dd cami no de la historia". 
Y así trató de transmití rsclo a sus paisa
nas aquel lejano 4de febrero,con un dis
curso que preparó por encargo de su 
amigo Antonio Fernández Qucr.

Según Juliá, Azada estaba de acuerdo 
con los noventy veftistasen que "en Es
paña faltaba educación: peno estaba más 
convencido de que "el verdadero pro
blema era de denrocracia. de Estado, de 
como rescatarlo del fraude, de la venali
dad y de la corrupción". Del mismo 
modo. Azaña creía que faltaban ciuda
danos. -¡Ligamos todos política, era su 
invitación", indicócl historiador, para el 
que la "gran !ccción"dc tí problema es
pañol es que "el municipio debía ser la 
cscticla de unos ciudadanos activos y vi

gilantes, que controlen y denuncien". Y 
aún sigue valiendo.
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CARRfclbRAS

Arrancan las 
obras de mejora 
de la M-235 
en Los Santos
□ La Comunidad de Madrid comenzó 
los trabajos de conwr-arión y mejora 
en la carretera M-235, en los Santos de 
’a Humosa, con el objetivo de mejorar 
la seguridad nal de esto carretera. Se 
trata de una vía perteneciente a la red 
local, que registra una intensidad de 
circulación de más de 5.000 vehículos 
diarios, siendo casi el 4% de estos, ve
hículos pesados. Estos trabajos cuen- 
toneon un presupuesto de 75J.000eu
ros y se inscriben dentro de la 
Operación AsfoJto 2014-2015 que van 
asuponcrunaimvrsióndc21 millones 
de euros en ¡43 kilómetros de vías de 
la Comunidad los próximos dos años.

En concreto, se actúa en un tramo 
de 4*3 kilómetros, entre los puntos ki- 
lomét ricos0,300y 4.600, en los «pie se 
realizará un refuerzo de firme y otras 
actuaciones, entre lasque se incluyen 
lalimpirzade las cunetas, la ejecución 
de una amela de hormigón en un pe
queño tramo actualmente de tierra, el 
desmontaje de las barreras de conten
ción existentes y su sustitución por 
otras más modernas y varias mejoras 
en la señalización, tanto horizontal 
comovcriicaL

la actuación comienza en la ínter 
sección con la carretera M-226 en Los 
Santos de la 1 lumosa y tennina en el 
límite de la provincia de Guadalajara 
con la autovía A-2, en d término mu
nicipal de Meco. Estos obras se en
marcan dentro de las tareas de con
servación que el Gobierno regional 
realiza de forma constante para man
tener las carreteras en corrcctocstado.

TRABAJOS OE MANTENIMIENTO. E*tOS 
trabijos resultan fu ndamentalcs para 
garantizar la seguridad vial y por este 
motivo el gobierno regional ha venido 
realizando un esfuerzo muy impor
tante los últimos años para incremen
tar año tras años to inversión en estas 
tareas. De esta forma, en los Presu
puestos de 20H el 70% de la imvrsión 
prevista en carreteras se destina a tra
bajos de mantenimiento.

U Red de Carreteras de la Comu
nidad de Madrid suma 2600 kilóme
tros repartidos en 201 carreteras que 
gestiona el Gobierno regional y que se 
distribuyen entres redes, principal, se
cundaria y local. La principal es la que 
tiene una mayor demanda de tráfico, 
puesto que es la que canaliza los tráfi
cos de largo recorrido. Li función déla 
red secundaria es canal izare! tráficodc 
corto recorrido.

Uh momento de la presentación del festival en la sede de la Consejería

Alcine echa a rodar
Presentada en Madrid la edición número 44 

del festival, que comenzará el 7 de noviembre

íj la sede de la Consejería de Cultura, 
en la madrileña calle Alcalá, acogió el 
acto de presentación de la nueva edi
ción de Alcine, el festival más veterano 
de la región, organizado un año más por 
el Ayuntamiento de Alcalá y la Comu
nidad de Madrid. El director general de 
Artes EM^nkas. Música y Audiovisual 
de la Comunidad de Madrid, Amado Gi
ménez; la conccjala de Cultura, Dolo
res Cabañas, y el director de Alcine, 
Luis M. González, «encargaron de pre
sentar los principales contenidos del 
festival y sus novedades.

El Teatro Salón Cervantes y el Corral 
de Comedias serán los 'cuarteles gene

t
SEGUNDO ANIVERSARIO

VÍCTOR DAVID 
HERNÁNDEZ 
GUTIÉRREZ 

05-11-12

Gracias por haber salo parte de nuestras vidas. 

Gracias por tu sonrisa y tu bondad. Te echamos de menos. 

Tus padres, hermanos y toda tu familia

Sólo muere 
quien cae en el olvido

rales' de esta edición nú mero 4-1 del fes
tival. que se desarrollará del 7 al 14 de 
noviembre. El eje central de Alcine será 
nuevamente la Sección Oficial, donde se 
rerán los mejores y más recientes cor- 
tomctntjes nacionales y europeos. En 
tota), competirán más de medio cente
nar de películas, seleccionadas entre 
785. En cuantoa los premios, a los prin
cipales galardones Premio Ciudad de 
Alcalá, Premio Alcine y Premio Comu
nidad de Madrid, de aportaciones en
tre 8.000 y 2500 euros, se suman mu
chos otros; uno de ellos, novedad este 
año, es el que otorgará la Asociación 
Madrileña de Productores (AMA>

NECESITA PERMISO DE LA UAH

El Campus 
seguirá siendo 
zona ‘vetada’ 
para la Policía
■ la Univcrsid.ul de Alcalá ha deci
dido no llevar a cabo la propuesta «le 
protocolo acordado con la Delegación 
del Gobierno que permitiría a las 
fuerzas y Cuerpos de Seguridad «leí 
Estado interveniren víasy lugares «le 
tránsito de las universidades madri
leñas sin la autorización de los órga
nos rectores. FUentcs «le la UAH lian 
explicado a Europa Press que en el 
seno del Consejo deGobierno del cen
tro se ha analizado dicho protocolo 
aunque finalmente nohasido votado 
y. en consecuencia, no se llevará a 
cabo. La razón, según indican desde 
el centro, es que se considera que los 
términos de la propuesta "ya están 
contenidos en la legislación".

El borrador del protocolo, al que 
ha tenido acceso Europa Press, esta
blece que la Policía Nacional podrá 
intervenir en rias y lugares de trán
sito público de las universidades ma
drileñas sin la autorización de los ór
ganos rectores, aunque deberán 
contar con su consentimiento para 
entrar a los edificios, "sahü para evi
tar daños inminentes y graves a las 
personas y a las cosas, en supuestos 
de catástrofes, calamidad, ruina in
minente u otros semejantes de ex
trema y urgente necesidad".

Esto es una de las novedades «le! 
documento que debería firma la De
legación del Gobierno en Madrid y las 
universidades públicas de la región 
sobre la intervención en las mismas 
de las hienas y Cuerpos de Seguri
dad del Estado.

GARANTÍAS. Además, el protocolo con 
la UAH incluía que toda concentra
ción o manifestación que se celebre en 
el interior de su campusdebkiamcntc 
comunicada a la Delegación de) G<»- 
biemo en forma y plazo “irá acompa
ñada de las FCSE para garantizar su 
adecuado desarrollo y evitar que se 
perturbe la seguridad ciudadana".

Arimismo.cuando!as autoridades 
universitarias tengan conocimiento 
de la convocatoriadc una concentra- 
cióno manifestación en el interior de 
SU campus que no Itayu sido comuni
cada o que no cumpla las condiciones 
lo pondrá» en conocimiento déla De
legación "mediante escrito en él que 
habrá de concretarse la fecha y lugar 
de dcsanvlloy en el que además se in
dicará de manera clara e indubitada 
la conreniencia de la presencia de 
miembros de las FCSE".
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“Murió como un apestado”
La Asodadón Defensor del Padcntc pide que la Fiscalía investigue la muerte 

en Barajas de un vedno de Alcalá iras activaise el protocolo por ébola

REDACCIÓN

U Asociación Defensor del Paciente ha 
solicitado al fecal superior de la Comu
nidad de Madrid, Manuel Moix, que in
vestigue el fallecimiento de un ciuda
dano nigeriano, vecino de Alcalá, en d 
aeropuerto de Madrid Barajas Adolfo 
Suarez el pasado 18 de octubre. En un 
comunicado, la presidenta de esta aso
ciación. Carmen llores, ha denunciado 
que esta persona “murió sin ser soco
rrido como merece cualquier ser hu
mano, como si de un apestado se tratara* 
informa Jiuropa /‘ress

la Guardia Civil informó la pasada 
semana que este ciudadano fue puesto 
‘en situación de seguridad" por un guar
dia civil y un policía nacional 'al estar 
convulsionando". Ias mismas fuentes 
manifestaron que se activaron los servi
dos sanitarios precisos, que fueron quie
nes pusieron en marchad protocolo por 
casos sospechosos de ébola. Sin em
bargo. el hombre no tenía esta enferme
dad, sino que portaba un total de 460 
gramos decocaína en el cuerpo reparti
dos en 28 cápsulas, según los resultados 
de la autopsia que se le practicó tras su 
muerte, han informado a Enmp.1 Press 
fuentes conocedoras del suceso.

FUentcs de AENA consultadas admi
ten que se activó el protocolo por ébola 
después de que esta persona se desplo
mase en el sudo de la Terminal 1 de Ba
rajas.

Según ha explicado el portavoz, del 
SindicatoUnificadodcPol¡da(SUP),Ja 
vicr Estéwz, el pasajero - que había rc- 
gresado de Estambul- se dirigió hada 
los "filtros" del Cuerpo Nacional de Po- 

lida. Allí, trascomprobarque el hombre 
sufría vómitos y diarrea, un policía se 
aproxim6aélparahaccrlc*una primera 
asistencia" y le sentó en una silla. Aun
que llamó a! servicio de sanidad dd ae
ropuerto, este "no entró en funciona
miento hasta pitado un buen rato" y, 
cuando llegó, el pasajero ya había falle
cido. según Estévw.

Según fuentes de la Guardia Ciril, d 
ciudadano nigeriano fue puesto "en si
tuación de seguridad" por un agente de 
la Benemérita y un 
policía nacional "al 
estar convulsio
nando" AENA ha 
confirmado que la 
Policía Nacional les 
informó de que el 
hombre se había 
desplomado en la 
Tcrminall del aero
puerto, tras lo cual 
Harnéalos servicios 
médicos del aero
puerto.

Ante la sospecha 
deque fuera un en
fermo de efecto 
contagioso, es decir, que estuviera in
fectado por el virus del ébola. se aplicó 
el protocolo correspondiente, según 
fuentes de AENA. TYas ponerse en con
tacto con la familia del hombre parade
terminar que no había estado en países 
afectados por el virus. Sanidad Exterior, 
dependiente del Ministerio de Sanidad 
a través de Delegación de Gobierno, le
vantó la alarmx

Por su parte, fuentes de la Guardia 
Civil aseguran que fue a las 19.10 horas 

------------------------
bfuigfn tic la Tenainal I

cuando se solicitó la presencia de los 

agentes de la Policía Judicial del Insti
tuto Armado en el pasillo de tránsito de 
la Terminal 1 de Barajas. Según estos 
fuentes, se les llamó ya para instruir di- 
ligendas por el fallecimiento de un pa- 
silero de nacionalidad nigeriana.

E'dccir.cuandolaGuardinCivil llegó 
al lugar ya se encontraron a la persona 
muerta, siempre según esta versión. En 
concreto, aseguran que estaba tumbado 
en unacamillny que tras un primer aná
lisis certificaron que no presentaba sig

II I i V
• i 

-
nos de violencia que motivaran su falle
cimiento.

La autopsia practicada reveló en el 
i nterior del cadáver u n total de -R>0 gra
mos de cocaína repartidos en 28 cápsu
las. El fallecido se había introducido las 
cápsulas en Estambul con el objetivo de 
entrar con ellas ilcgalnicntc en España 
para después venderlas.

Tras instruirse las diligencias, la 
Guardia Civil ha derivado el caso al Juz
gado de Instrucción número 36 de Ma
drid, situados en Plaza de Castilla.

+ SUCESOS

Con la lavadora a 

cuestas tras robarla

■íKgcntcsdc la Policía Nacional de
tuvieron el 24 de octubre aun varón 
ydos mujeres, de22,27y39aiV» res
pectivamente, por un presunto de
lito de robo con fuerza en un pisodo 
la calle San Fructuoso. TYas ser aler
tadas, los agen tes acudieron al lugar 
y vieron como tres personas trans- 
|X>rtaban una lavadora por la calle. 
Thks comprobar que la ccrraduradc 
la vivienda lutbía sido forrada y que 
faltaba este electrodoméstico, pro
cedieron a su arresto.

Tráfico de heroína en 

Núñez de Guzmán

■ Izs camellos a pequefia csculn si
guen cayendo. la última detención 
de la Policía Nocional se produjo el 
21 de octubre en la calle Núúcz de 
Guzmán cuando, a travós de un dis 
(xositivo especial, los agentes arres
taron aun varón de 61 años que ha
bía entregado un envoltorio con 
heroína a otra persona a cambio de 
cinco euros. Le intervinieron dos 
bolsas con marihuana.

Ladronas de un 
cordón de oro

■ la íblicía Nacional hadctcnidoa 
una mqjcr por robo con violencia. 
Izas hechos se produjeron el 17 de ju
lio en José Marta Peredx Dos muje
res entablaron conversación con la 
víctimx de 69 años, y le amenaza
ron con un objeto punzante, robán
dole un cordón con un colgante de 
oro. La investigación llcvóa su iden- 
lificadón yola detención de una de 
ellas, de 21 años, el 22 de octubre.

Recoja su ejemplar 
los viernes por 

cortesía de Alcalá Magna 
con todos sus clientes

ALCALA A MAGNA Diario Alcalá
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En breve —
Seguridad vial. La Universidad y Michelín, de la mano en el Politécnico

■ La Universidad de Alcali y Neumáticos Michclin orga
nizarán, del lunes 3 al jueves 6 de noviembre, el evento 
de Seguridad Vial 'Plan Joven'. A través de todo tipo de 
simuladores (test de conducción, vehículo que vuelca, 
gafas que simulan el efecto del consumo de alcohol.„)y 
actividades (scalextric, trivial...), se tratará de concien
ciar a los estudiantes del peligro que suponen en carre
tera la velocidad, el consumo de alcohol y la atención in
suficiente. Incita tendrá lugar en el parking del Edificio 
Politécnico en horario de 10 a 18 horas. la inauguración.
que tendrá lugar a las 12 h, correrá a cargo de José Vi
cente Saz, vicerrector de Docencia y Estudiantes de la UAII, y de Félix Sanchidrián, director de Comunicación y 
Responsabilidad Social de Michelín España Portugal. Entre todos los estudiantes participantes. Neumáticos Mi
chclin sorteará el pago del coste de su matrícula universitaria del año en curso (coste máximo de 2.000 euros).

r
Patrimonio. Éxito de las jornadas 

¿ ’á de puertas abiertas en la Biblioteca 
M J de los Cuarteles

la Universidad abrió las puertas de la Biblioteca del Cuartel 
del Príncipe a los vecinos y la respuesta ha sido inmejorable. 
En total, 120 personas, divididas en grupos de 20, han podido 
visitar el complejo, bautizado por la Universidad como Edificio 
Cisncros. Ixes visitantes tuvieron la oportunidad conocer de 
primera mano las instalaciones y servidos que ofrece el com-

piejo, así como el proyecto de restauración llevado a cabo en el Edificio Cisncros para su transformación en cen
tro de recursos de aprendizaje c investigación, tanto a nivel arquitectónico como de sostenibilidad, ya que las ins
talaciones están habilitadas para el uso de energías alternativas y dispone de la máxima calificación energética. 
I as visitas se han llevado a cabo los dos últimos viernes por la tarde, con el propósito de evitar molestias a los 
wuariw habiwaltt, l« «ludíanles c investi/adom universitariós,

Halloween. El Centro Juvenil 
Cisneros organiza su 
XIX Pasaje del Terror

n El Centro Juvenil Cisneros, perteneciente a 
la obra salcsiana de Alcalá, organiza este año 
su XIX Pasaje del Terror, un espectáculo con 
motivo de la fiesta de Todos los Santos. Asi, 
recrearán en su sede escenarios diferentes 
cada año. En esta edición participan unos 80 
chavales y 20 animadores, además de contar 
con h colaboración de gente cercana y algu
nos padres de los jóvenes. El Pasaje se repre
sentará el sábado de 18 a 22 JO horas y el do
mingo 17:30 a 21 JO horas.

Solidaridad. Colaboración para la 
exposición del 30 aniversario de Gaje

n El Colectivo Cajc va a celebrar sus 30 años con una gran ex
posición que se montará el próximo diciembre en la Casa de la

Juventud. Por este motivo, el colectivo 
del polígono Puerta de Madrid (calle 
Pedro de Ixrma, centro cívico María 
Zambrano) ha hecho un llamamiento 
a todas las personas que lian formado 
parte de su historia para que les en
víen mensajes o fotos de su experien
cia. A tal se ha creado un sitio web, 
http://cs.padlcl.coin/wall/colcclivo- 
caje, para depositar sus testimonios.

ESTA BICICLETA 

HA SIDO ROBADA 

POR TRES 

INDIVIDUOS 
DOMINGO, DÍA 26, 

A LAS 4:48 DE 

LA MADRUGADA 

SE GRABARON 
LAS IMÁGENES

Educación. La Asamblea 
de estudiantes del Lázaro 
Carretcr, de huelga
■ 1 a Asamblea de Estudiantes del insti
tuto lázaro Carretcr se manifestaron 
durante los tres díxc de huelga -21,22 y 
23 de octubre en la puerta del instituto 
para informar a los alumnos que entra
ban a clase de los motivos de los paros, 
en los que también se exigió la reaper
tura del Bachillerato de Cicncias cn el ci
tado centro. Además, se manifestaron 
por tocio el barrio, recorriendo el centro 
comercial Atenea. Carrefour, Colegio de 
Espártales o el centro de Salud Miguel 
de Cenantes, entre otros lugares. Final
mente, el último día de huelga, se des
plazaron hasta la Dirección de Área Te

rritorial para protestar contra la 
I.0MCE y toIvct a exigir la reapertura 
del bachillerato de Ciencias.

Religión. El Obispado 
celebra este viernes 
la fiesta de Holywins
i Por sexto año 

consecutivo el 
Obispado cele
brará la fiesta de 
Holywins en la Ca
tedral y en laPtow 

de los Santos Ni
ño* este viernes
31. en la Víspera de Todos los Santos. 
I lolywins es un juego de palabras que en 
inglés significa "la santidad vence” y es 
una fiesta cristiana en respuesta a Ja ce
lebración de Halloween. El evento con
tará de dos partes. La primera estará de
dicada a los más pequeños, a partir de 
las 17 horas, con actuaciones musicales, 
juegos infantiles, castillos hinclwblcs y 
sorpresas hasta las 19,15, organizado |x>r 
el Secretariado de Infancia de la Dióce
sis. Y a partir de las 19 JO horas el obisjxi 
Reig Fia oficiará una misa en la Cate
dral. a la que seguirá adoración, rosario 
y cvangclización en la calle.

Medio Ambiente. Cuatro días dé limpieza 
intensiva en el Polígono Puerta de Madrid

t: La campaña especial de limpiezas intensivas puesta en marcha por el 
Ayuntamiento de Alcalá se sigue desarrollando según el calendario previsto. 
Las actuaciones siguen las dos próximas semanas en los barrios de la Junta 
Municipal de Distrito II. Entre ello, el Polígono Puerta de Madrid, en el que 
se actuará durante cuatro días consecutivos, del -tal 7 de noviembre. Las lim
piezas se efectúan en horario de 6:00 a 13:00 horas, de lu nes a viernes, y con
sisten en el baldeo de calles, limpieza con agua a presión en las aceras y zo
nas de contenedores, limpieza de alcorques, tareas de desbroce, eliminación 
de pintadas y reposición de papeleras y contenedores en mal estado. Tam
bién se actuará de forma especial en los parques y jardines de la ciudad, se 
revisarán c intensificarán las ureas de limpieza y mantenimiento, asi como 
de las áreas deportivas y de juegos. Además todos estos trabajos se comple
mentarán con la limpieza de la red de sumideros de la ciudad. Javier Fernán
dez. edil de Medio Ambiente, “no son limpiezas puntuales, sino limpiezas pe
riódicas que se repetirán trimestralmente en cada uno de los barrios".
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ENTREVISTA co Drectera-Gerente de Vallés Salud

Vallés Salud sigue creciendo y abre un 
nuevo espacio en Corte Inglés de Alcalá

La apertura del espacio Valló* Sa
lud en El Corte Inglés de LaGa- 
rena ya es una realidad?

•Efectivamente, y crcemoi que es muy 
buena noticia para todos. Nosotros es
tamos muy ilusionados. Vamos a poder 
ofrecer un servicio cercano y muy có
modo. Estamos deseando empezar.
•El hecho de estar ubicadas en El Corte 
Inglés les ofrece unas posibilidades in
finitas.
•Sí, la verdad es que las ventajas que 
tiene un centro comercial como El 
Corte Inglés, tanto de aparcamiento y 
horario, como el hecho de poder ad- 
quirircualquicr cosa que nece
sitemos y que se nos haya olvi
dado, y aprovechar ese 
momento para renovarte el 
carné de conducir, hacerte una 
revisión dental o un trata
miento médico estético son 
muy beneficiosas para todos. 
Puedes aprovechar ya que tie
nes que ir a comprar o puedes 
aprovechar ya que vas al Espa
cio de Salud para hacer esas 
compras. Al final esto se tra
duce en una optimización del 
tiempo, que creo que es hoy lo 
que todos buscamos. A mí, en 
este sentido, me parvee muy có
modo.
-Hablamos de beneficios en 
cuanto al horario, los aparca
mientos, los accesos. En defi
nitiva, son todo comodidades.
•Pucssí. la verdad es que para nosotros 
eso ha sido un factor muy importante. 
Está la marca de El Corte Inglés, que es 
sabido que todos los proveedores que 
tiene de alguna manera tienen una 
acreditación de calidad importante y 
eso también es un reconocimiento a 
nuestro proceso de calidad y a nuestro 
jiosicionamiento como proveedores de 
sanidad privada en Alcalá y en el Co
rredor del Henares. Para nosotros eso 
es una satisfacción y dentro de nuestra 
política de acercamiento, de hacer que 
el ciudadano pueda acudir a cualquier 
servicio que necesite de la manen más 
cómoda y más cercana pasible, ha sido 
u n factor decisivo a la hora de iniciar la 
puesta en marcha de este proyecto.

¿Qué unidades va a haber en el Espa
cio Vallés Salud en El Corte Inglés?
•Por un lodo, La gente se va a encontrar 
todoel temado reconocimiento decon- 
ductorcs, animales, barcos y armas en 
el horario comercial de El Corte I nglés, 
es decir, que un domingo por la tarde 
(en cuanto esté en marcha la Unidad) 
se podrán hacer un reconocimiento mé
dico y tener un carné provisional en el 
mismo momento. No hay que ir a TYá- 
fico, sino que todo se hace desde esta 
Unidad.También habrá una Unidad de 
Medicina Estética y Cosmética tanto a 
nivel corporal como a nivel facial con 

Vallés Salud ha querido dedicar los primeros días de 
sus nue/as instalaciones a uno de los aspectos a 
los que da más importancia: la prevención. Así. 
entre el 3 y el 7 de ro/iembre celebrará en el 
Espacio de Salud de El Corte Inglés una nueva 
edición gratuita de Alcalá se Cu da’ dirigida 
a la salud odontológica de los más pequeños

los tratamientos más novedosos de 
adelgazamiento localizado, lipomeso- 
plastia, mesoterapia, molding osmótico 
caviiacional... tratamientos faciales 
tanto de rcmodelación facial, como to

xina botulínica. rellenos facíales, me
soterapia facial, vitaminas, pecling quí
mico, tratamientos antifiacidcz.- Tam
bién para las varices, que preocupan 
tanto por salud como por estético, las 
vamos a tratar sin cirugía, con esclero
sis química.
Vamos a tener también una Unidad de 
Medicina Angiaging. para estudiar de 
forma integral la salud con el fin de me
jorar la cal ¡dad de vida y conseguir una 
edad biológica óptima y diagnosticar y 
prevenir enfermedades relacionadas 
con la edad. Esto nos ayudará también 
a ralentizar el envejecimiento de núes- 

tro organismo y poder mejorar las fun
ciones corporales y así mantener un as
pecto más joven y saludable.
Contamos con especialistas con muy 
ampl ia experiencia, y además dispone

mos de equipos de última generación, 
para poder ofrecer la calidad que que
remos a nuestros pacientes.
-Habrá otras unidades allí, ¿verdad?
-Sí. Vamos a tener también pedología 
porque ¡«ira la belleza es importante, 
pero los pies son los cimientos del 
cuerpo humano y la realidad es que in
fluyen en el resto, en la columna, en las 
extremidades. Nosotros vamos a tener 
una unidad del pie integral que no solo 
va a ofrecer los tratamientos clásicos de 
pedología, ortopedia, revisiones de 
plantillas, estudios biomecánicos com- 
initcrizados de la pisada y exploración 

de la marcha, haremos tam
bién plantillas a medida para 
corregir o aminorar los difi
cultades que tenga una per
sona en sus pies a la hora de cu- 
minar, trotaremos la 
onicomicosis (hongos en los 
uñas) con láser. Todo para que 
nuestros pies estén en las me
jores condiciones. Damos mu
cha importancia en esto tam
bién a los niños porque están 
creciendo y muchas veces ha
cerles un estudio preventivo 
para que no haya ningún pro
blema en el futuro es muy im
portante.
También vamos a tener una 
Unidad de Odontología y que
remos iniciar nuestra activi
dad en El Corte Inglés con lo 

que más nos gusta: la prevención y, ade
más, con los niños. En ese sentirlo su
mos a comenzar con uní'jomadas gra
tuitas de puertas abiertas (para las que 
se puede pedir cita en el teléfono 91737 
56 52), del 3 al 7de noviembre para ha
cer una revisión odontológica a los ni
ños y enseñarles higiene bucodenta). 
-¿Ix>s mejores profesionales de Vallés 
Salud van a estar presentes en cada una 
de estas especialidades?
-Efectivamente. Creo que hemos de
mostrado nuestro compromiso i>or la 
calidad en estos años y siempre conta
mos con ios mejores profcsionalcsy con 
los últimos equipos técnicos, porque al 
final es lo que realmente consigue re
solver el pasible problemaque tenga un 
paciente.

\ >
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Cofely, todas las explicaciones
a mera contrata
ción municipal 
de Cofely, la em
presa que al pa
recer pagaba to
das las comisiones 
a los políticos im
plicados en la es
candalosa ‘Opera
ción Púnica', no 
supone en si 

mismo un caso de corrupción, como no lo fue 
para tantas Administraciones españolas contra
tar con sociedades relacionadas con el Gürtd. El 
posible delito, en todos los casos, no es tanto con- 
veniar con sociedades expertas en el objeto del 
contrato cuanto firmar éste de manera espuria, 
engordar los precios o llevarse una mordida por 
ello. En ese mismo sentido, sería muy sorpren
dente que la relación de Cofely con el Ayunta
miento de Alcalá fuera la misma que la revelada 
por una exhaustiva investigación judicial y de los 
Cuerpos de Seguridad y que, j>ese a ello, se le de
jara al margen de la operación, al menos de mo
mento.

Dicho lo cual, las coincidencias, dudas, sospe
chas y lagunas son de la suficiente envergadura 
como para no cerrar el capítulo con cuatro frases 

retóricas como las expresadas por el alcalde, Ja
vier Bello. Nadie puede decir a estas alturas que 
ni él ni ningún cargo público o administrativo del 
Ayuntamiento esté en la misma situación que los 
ediles de Valdemoro. Parla o Collado Villalba; 
pero nadie puede sostener tampoco que no existo 
la necesidad «le dar más y mejores explicaciones.

Porque hay «lemasiadas aspectos sorprenden
tes que no pueden dejarse sin recuesta. Para 
empezar, ¿por qué Cofely llegó a Alcalá? ¿Ríe una 
casualidad o, como en tantos otros casos, hubo 
gestiones do personajes que ahora o están deteni
dos o en el disparadero? ¿Por qué se rechazó la 
propuesta de esta empresa y después se terminó 
aceptando gracias a un informe tal voz encargado 
por ella? ¿Qué le llevó al actual alcalde a proceder

Alcalá no está en la 
'Operación Púnicapero 
sí Cofely. Con un contrato 

que reclama todas las 
aclaraciones, con luz 

y taquígrafos 

de una forma tan probablemente legal como sin 
embargo inusual? Y, por último, ¿por qué no 
pone a disposición de todos los grupos políticos y 
de la opinión pública el exj>ediente completo, con 
todos los informes, como ya le pidieron hace un 
año?

La transparencia no es una palabra hueca, 
sino una actitud que ha de demostrarse con he
chos. Es la única manera de evitar que los sim
ples indicios o las meras coincidencias sean pre
sentadas como una prueba demostrativa de la 
corrupción en un momento en el que la hastiada 
ciudadanía no está dispuesta a los matices y sus
cribe rápido gravísimas acusaciones, sean justas 
o injustas, especialmente si se amplían sin suti
leza por rivales políticos deseosos de sangre a 
cualquier precio.

Si al alcalde hay que exigirle "luz y taquígra
fos", en esto y en todo lo que él o sus concejales 
toleran, rubrican, anulan o impulsan; a la oposi
ción conviene reclamarle mesura,perfectamente 
compatible con la imprescindible exigencia de 
respuestas nítidas. Porque c^ muy negativo cri
minalizar a la propia Alcalá por intereses políti
cos, pero también escurrir él bulto y aumentar 
con ello las sospechas. No todo el mundo se forró 
con Cofely, sin duda, poro demasiados sí lo hicie
ron por contratos calcados al de Alcalá.

s frustrante ver 
cerrada una es
tupenda insta
lación pública 
enteqúese 
anunció en axw 
y lleva termi

nada tres años. No hay por dónde 
coger lodo la Ciudad Deportiva<le 
Espártales, una metáfora incuestio
nable de cómo se hacen mal las co
sas en Alcalá incluso cuando todo es 
sencillo. ¿Existe un caso similar en 
España? Difícilmente, y esto es algo 
que, sin sectarismos ni reproches 
que pueden repartirse unos y otros 
en las dosis adecuadas, debiera ha
cerles reflexionar.

Empezando por el Gobierno lo
cal, que ahora ha aceptado quedarse 
con las instalaciones, pese a que hu
biera sido más sencillo lograr que

Diario de Alcalá
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¿Abrirá 
Espártales?

las gestionara la Comunidad de Ma
drid: el 'regalo' de la consejera Hgar 
al alcalde Bello es envenenado; pues 
le convierte en único responsable de 
una apertura que, si llega pronto, no 
tendrá aplausos; y se lo hace tarde, 
comportará merecidos reproches. Y 
no tiene fácil cumplir porque la 
forma de gestión del espacio que 
prefiere (con una empresa privada) 
es probablemente la mejor, pero 
contradicecl mandato de un pleno 
que, además, quizá pueda retirarle 
ciertas competencias si decide utili
zar el atajo de la Junta de Gobierno.

No lograr la apertura a cortísimo 
plazo sería un fracaso de Bello, pero 
evitarla también Insería de) con
junto de la oposición. Para el ve
cino. que es el que paga todas las 
rondas, lo único que a estas alturas 
cuenta es ver abierto de par en par 
un recinto incomprensiblemente 
clausurado en una ciudad a la que 
no le sobran espacios de calidad: 
que sea por la ineficacia de unos o 
las decisiones de otros .va le resulta 
indiferente al ciudadano, lo que 
quiere es una solución, no un de
bato bizantino para justificar lo in
justificable. Pónganse de acuerdo 
todos, pues, de la mejor manera po
sible, con la certeza de que nadie va 
a beneficiarse ya políticamente de 
algo que en cualquier caso ya llega 
tarde. Vítores ya no habrá, pero 
abucheos si esto no avanza, seguro.

T .j>5 
o ^0: X

Madre de Dios

¿Treinta años 
no es nada?

El Don Juan en Alcalá vol
verá a las calles, como en 
sus comienzos a mediados 
de los años 80, para conmemorar 

su treinta aniversario. Quizá re
sulte algo corta la celebración 
por un cumpleaños tan feliz, 
pues se trata de una fiesta cultu
ral única en España y uno de los 
eventos más queridos por el pue
blo alralaíno, que ya es decir. 
Pero lo que de verdad se queda 
corto, viendo una trayectoria tan 
intensa, con un público tan fiel y 
tan magníficos elencos, es el pro
pio acontecimiento en sí. ¿No de
bería tener mucha más proyec
ción externa? ¿Cómo es que todo 
queda en la simple función tea
tral? ¿Por qué sigue siendo un 
producto de consumo local emi
nentemente? 'ÍYcinu años debe
rían haber dado más de sí, pero 
seguimos casi en el mismo sitio. 
Con todo, larga vida a don Juan.’
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"I/> sucedido con la Icgioncla es una lástima. Estoy informado de todo lo ocurrido. Sé que a Alcalá le han 
llegado a llamar la ciudad de la legionda. Pero creo que ya está controlado"

Perlas del Henares

Preguntas 
al VIENTO

¿Habrá presupuesto 
municipal para 2015?

lo correcto, por d D«er» de b nvi'j Jtacj 
eco<w¿j CtrsistCíiJl y como oostrerc 
ejemptó de ccnserso ante ks cudaca- 
na. ¿dw?, de-: pacto por la <<x¿dK

Pero con h atmósfe
ra qjo <£ re<p*a entre la ciase pd*xa 
rnunopA se trata cay de cenca feexín 
Q-e ro se Kagai tusenes los .ecnos ccn 
los ptescpjestos patepatrvos. paes

¿Será realidad algún día 
el proyecto completo del 
'poli' de Espártales?

De sedo, noto serán rrxchos de los c*os 
O-Cahcía mran Y será curioso compro- 
bcr. en tal caso qló parecido guarda esa 
Ciudad Cepcrtr.a con el provecto epe se 
ha ido xteíendo y cifjn> rondo fa foto 
de arrto loóte todo) en estos ai\>s

¿Que hace falta para tener 
una estación de Cercanías 
en condiciones?

la prxrdxi es b estacón ce aot ctuses. 
Atxjue date i*> b/aJo de caa n’egrá y 
mqccx tos accesos a b atodón ccdr 
de Cercante tarpoco cstab mol Kstrá 

echarte pxiecóa. * mxhj fe.

5^ La "gira mun
dial" del Don Juan, 
la mañana del lunes 27 
fue de lo más más agitada 
en el plano institucional. 
A la repentina convocato
ria de prensa para mos
trar el pabellón la Ciudad 
Deportiva de Espártales, 
se sumó la extraña ‘des
aparición* del alcalde du
rante un buen rato. Tinto, 
que dejó en espera a la co
mitiva municipal en Es
pártales y la presentación 
del Tenorio en Santa Ma
ría la Rica comenzó sin él. 
Todo ello con el telón de 
fondo de la gran redada 
anticorrupción de la 
Guardia Civil puesta en 
marcha aquella misma 
mañana. La edil de Cul
tura. Dolores Cabañas, 
tranquilizó asegurando 

en h presentación del 
Don Juan que el alcalde 
estaba en camino y traía 
una buena noticia para 
anunciar, la ya conocida 
bendición estatal al ‘Cer
vantes infinito*. El actor 
Fernando Cayo, sin em
bargo, se ‘adelantó’ y *rc- 
ventó* la sorpresa de Be
llo. ‘‘lo que el alcalde 
viene a anunciar es la pró
xima gira mundial de 
nuestro Don Juan" espetó 
de broma, entre las risas 
de los presentes.

A media VOZ

Del Tenorio 
itinerante al Paul 
Newman español

5T Itinerante y pa

trocinado, así es H Te

norio ñfendodno. la ver
sión del Don Juan que 
desde hace 24 años orga
niza el colectivo Gentes 
de Guadalqjara en la ve
cina ciudad. Y así es por
que la función no solo ¡ti
ñera por algunos de los 
rincones más señeros de 
la capital de la Alcarrix 
Este año se ha presentado 
y representado en la bella 
c histórica localidad de S- 

güenza, en un montaje 
patrocinado por una fa
mosa marca de agua mi
neral. Seguro que alguna 
enseñanza se podría ex
traer por aquí de ese otro 
Tenorio.

5 I La‘cara’de 

Avendaño. El concejal 

de UPyD salió en tv.-itter 
al paso de las criticas so
bre los 12.000 euros que 
cobran los número dos de 
las Juntas de Distrito. 

•Genial, los complemen
tos que negociaron entre 
PP, PSOEe lúcralos vi- 
«presidentes de los dis
tritos van a ser por culpa 
de UPyD. Qué cara!-, dijo. 
Se le olvidó d«ir que el 
citado complemento que 
se planteó dentro de la 
bajada obligada de suel
dos por d Ministerio de 
Hacienda, contó con el 
voto a favor de los ma
genta. que cuenta ‘casual
mente’ con un ««presi
dente de distrito.

5} Ixi consejera de 

la legionella. Esta se

mana ha muerto a los 
74 años Rosa Po
sada Chapado, di
putada regional 
del PP y ««pre
sidenta primera 
de la Asamblea de 
Madrid. Infinidad 
de cargos adminis
trativos ocupó Po
sada en los últi- 
mosSSaños, 

primero con la UCD, 
luego con el CDS y final
mente con el PP. Uno de 
ellos fue la Consejería de 
Sanidad en el primer Go
bierno de Gallardón, en

Y como consejera le 
tocó lidiar «nía crisis de 
la terrible epidemia de le- 
gionclla en Alcalá. Bx> • 
tanto harta quedó del 
Ayuntamiento y de la ciu
dad por ello, ai parecer 
Descanse en paz, en cual
quier caso.

“El niño’, en Al
calá. Un año más la 

Muestra Internacional de 
Largometrajes el otrora 
postre gozoso del Festival 
de Cinc, quedará poster
gado al puente de la Cons
titución. Así, del 3 al 7 de 
diciembre pasarán por la 
pantalla del Teatro Salón 
Cervantes una cuidada se
lección de lo mejoreito de 
los estrenos del año en la 

gran pantalla Hcr, 
Nebraska. Ida. Im- 
rtak y El tiento se 
levanta son las 
películaselegi- • 
das, además del 
exitoso thrillcr 
español El niáo, 
ron uno de los ac

tores revelación 
del año. Jesús 

Castro.

GOTA a GOTA El AVISO

i Un reportaje dedicado a los pueblos y ciudades más sucias de España en el programa Hora 25de la 

Cadena Sercontó con varias mensajes de alcalaínos quejándose por el mal estado de la ciudad. Una pena 

dar la nota así ante todo el país.: El cibergrupo creado en Facebook en defensa de la mejora del parque 

ODonncll ha conseguido ya sus primeros logros. Una delegación de este grupo de vecinos ha sido reci
bida por el alcalde y concejales de la oposicisión. Qjalá que no se trate solo de cortesía preelectoral. I 

Un plan que no puede faltar en otoño es darse un paseo por el Jardín Botánico del Campus. Li zona del 

Arborcto se convierte en estos días en uno de los rincones más hermosos de la ciudad. A 3 euros la visita. 
I El próximo 15 de noviembre la Agrupación Musical Jesús de Mcdinaceli organiza la segunda edición 

de su Congreso de Agrupaciones Musicales de la región. Los amantes de la música procesional no deben 

perdérselo. Nuevo local en el Centro de Ocio Cuadernillos: una sucursal del exitoso Muerde la pasta

abrirá las puertas el próximo 6 de noviembre. Y hablando de apertura de franquicias, la avenida de 
Gundatajara ha estrenado una cervecería lowcost de la cadena Mercado ProvcnzaL > El exalcalde y ca

tedrático de la Universidad de Alcalá Manuel Peinado es unode los 115 expertos del Comité de Sabios 

que convocó Tomás Gómez para recuperar la Comunidad de Madrid. Este domingo se celebra una

nueva edición de la carrera de Grutcar por las calles del centro. Participa, es por una buena causa.

El colectivo GAJE necesita 
voluntarios para sus 
actividades de formación y 
ocio en Puerta de Madrid.

de modo qoc coninúa píecsando 
volu-tt arios para segur desarroUarx» 
su impagabe labcr sooal con b cha 

votoria doma de te zonas rrtecetxi
rodadas de Más mformaóón

er. v»v*v¿c>ectftoc
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■ ■dellectorLas quejas
“Pavimento en mal estado”
"Sr. alcalde, le envío éstas fotografías 
como muestra, para que vea cómo te
nemos el pavimento en el barrio de 
Espártales Sur. Esto no se puede con
sentir, ya que hace unas fechas se ha 
producido un accidente grave por la 
Oída de una ju rsona. «le! cual usted 
recibióla información pertinente y 
basto la fecha no se ha recibido res
puesta. Esperamos que a este gran 
problema le dé usted una solución in
mediata. ja que se empieza a denomi
nar a Espártales Sur como el barrio 
olvidado del Sr. alcalde. Un cordial 
saludo*. Pe
dro García • -wsknw L__ . .1

“Vandalismo y suciedad 
en la zona”
’A pesar de las medidas aprobadas en el pleno 
de! día 21 de octubre, nada ha cambiado en las 
calles de la zona de Alcalá. Sigue el vandalismo 
suciedad, los raidos, las puertas de los garajes 
siguen siendo usadas como evacuatorios públi
cos. Ixm vecinos seguimos esperando solucio
nes". rctoyrc:• ^'.-v.>íz,í. CarlosCdstro

“Un parque estercolero”

"E! parquccito es de la calle Montaubán. Asi ha estado todo el fin de se
mana— las calles son un estercolero, con todo tipo de desperdicios c in- 
mundicias"Manuel Pdtifto <o

“¿Hasta cuándo?”
'Hasta cuándo tenemos que so
portar que este edificio esté- de 
h forma que está en todo el

centro de la ciudad, seflor alcalde. Será 
que tiene que haber víctimas para 
arreglarlo de una vez", 'cuoyíotatr*'*» 
tnzaowpr Agustín Miralles (cmkmik- 

vowe)

“Aceras intransitables”
'Al intentar pasar por la acera en la Avda. Miguel 
de Unamuno. entre las calles Juan Carlos Onetti y 
Nicolás Gulllén. me fue imposible pasar por ella y 
tuve que salir a! asfalto debido a que las ramas me 
impedían circular por ella Esto es inequívoca
mente una demostración de la dejadez municipal y 
sobre todo del coiscejal responsable del distrito del 
Ensanche, que no supervisa por sí misino todas las 
zonas que le competen. ¿Hasta cuándo seguirá así?
Dentro de un tiempo prudencial pasaré de nuevo a verlo y si sigue de esa ma
nera. volveré a comunicarlo con fotos a esta redacción’. Totoy fo«®a?bser>.'*»s 
ce CiudadanoH í.cr’ .

Correos de los lectores. Envíe sus escritos a redaccion@diariodealcala.es

La gran decepción: UPyD
E« una pena como un partido político 
al que voté en 1" últimas «‘lecciones y 
.i! que incluso llegue a pensar en afi
liarme. poique representaba un aire 
fresco, se ha convertido en poco tiempo 
en la gran desilusión para muchos ciu
dadanos como yo, y el problema que 
veo es que tienen el mismo problema 
tanto a nhvl nacional como a nivel lo
cal, en Alcalá de Henares, y que no es 
otro que una vez que cogen su cargo, o 

su acta de roncejal, no hay nadie que 
les muev-a del cargo.
Sirva por ejemplo el caso «te R«w I hez, 
la cual, lleva treinta artos «te política sin 
que se le conozca otra profesión y que 
se ha ido cargando a todos aquellos que 
le hadan un poco de oposición interna 
dentro de UPyD y sinoqueselo pre
gunten al bueno de Sosa Wagner 
Pero el problema «s mucho más des
alentador en Alcalá do 1 leñares donde 
su líder Anselmo Avendarto, el cual, se 

hizo famoso por gastarse dinero pú
blico en comilonas y en cursos pagados 
por todos los alcalaínos, ha anunciado 
«pie quiere rvp«tfir como candidato 
aunque él sabe que no es el nvejor can
didato y que tiene una muy mala opi
nión entre la ciudadanía.
Todo esto lo que está provocando es 
«pie UPyD esté perdiendo una gran 
cantidad de afiliados y aimpatizantcs, 
solo hay que ver los actos que organi
zan en Alcalá donde siempre están los 

mlsmosydonde algunas personas se 
han dado de baja por una pérdida de 
ilusión. Esperoquecsta humilde opi
nión personal como ciudadano sirva 
para remover La* conciencia.* de aq<<- 
líos «pie algún día pensé en votar. 
Pc<rcii»;-*xre«d

Obito (te Aknü óxechadífV*
«.y Im cnlWí.xc«Y-..(C9xT«l.>t o nti dctvlw
Uó O<t¿$ ÓCXO r óm»» eco roitxe y
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Un empate de play-off 
••■•*•••*•*»■ —»*• MawaaeaMMaaaMaae•■•«■••■•«• wt*««••«■• «•■■••••««■•*«**• »। •« ww• ■■■>«

El Alcalá empata por cuarta semana consecutiva, pero asciende 
a la zona de play-off // Máxima igualdad en la categoría

REDACCIÓN i -JC/U _ _

El Alcalá sumó su cuarto empate con
secutivo y el tercero sin marcar ni en
cajar ningún gol. los de Eran Blasco 
han conseguido afianzar la portería, 
pero les falta soltura para marcar en 
portería ajena, pese a contar con el pl- 
chichi de la categoría. Gorka ha ano
tado nueve goles de los 11 anotados por 
los rojillos. 'Sabíamos que era un 
equipo que empuja mucho y que do
mina bien su campo. Hemos tenido oca
siones losdosequipos, pero finalmente 
ninguno hemos acertado. Muchos equi
pos se van a dejar pu ntos aquí*, explicó 
cltícnícoaOndaHcnarcs(900 FM)al 
término del encuentro.

Pese a que lleva u n mes sin ganar, el 
Alcalá mantiene intactas las opciones 
de Jugar los play-off de ascenso. Está 
cuartoclasificadoenunaligamuyigua- 
lada.cn laque solodcstacael RayoMa- 
jadahonda. al que ganó precisamente 
el equipo rojlllo en la primera jomada. 
Y es que desde la segunda posición 
hasta laoctava plaza, ladifcrcndaesde 
solo tres puntos.

Sin embargo. Blasco no se separa ni 
un centímetro del discurso que man
tiene desde principios de temporada: 
• Vamos trabajar y esforzamos para in
tentar hacer las cosas bien*, afirmó el 
técnico a! que no le preocupa la falta de 
gol. aunque reconoce que le gustaría

CLASIFICACIÓN PUNTOS
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acabar esta sequía goleadora. "Me gus
taría, pero a los jugadores también. Nos 
gu$U marcar goles y trabajamos igual 
que a principios de temporada. Y lle
gará* dijo Eran, que confía en hacer un 
buen partido este domingo ante el In
ternacional. 'Ante el Puerta Bonita hi
cimos un gran partido y ante el Inter
nacional intentaremos hacer las cosas 
mejor posible* dijo. Será sin duda una

El próximo rival

El Alcalá se míete al 
htemadonclquees 
quinto das-todo, y está 

dirigido [xx el ex técnico 
rojto^blo López

buena prueba de fuego para ver el po
tencial del Alcali. El Internacional, di
rigido por el ex técnico del Alcalá. Pa
blo López, es quinto con los mismos 
puntos que los rojillos y llevan dos vic
torias consecutivas. “Es un muy buen 
equipo. Pablo querrá demostrar su pro
puesta, con un equipo muy bien defi
nido que el pasado año empató a pun
tos con el cuarto clasificado" dijo. Por 
eso. no queda otra. Ya saben. *A traba
jar. y poner ladrillo a ladrillo'. Palabra 
de ETan Blasco.

Si no chutas, 
no ganas

Después de las cuatro primeras 
jomadas triunfantes, con d 
goleador Gorka en plenitud de fa
cultades. el Alcalá encajaba la pri

mera derrota ante el Alcobendas, a 
pesar de los tres tantos marcados 
por el delantero alealaíno. A partir 
de ahí, d conjunto rojilio entró en 
una fase de ningunco, en la que ni 
gana ni pierde, por lo que la afición, 
en un principio tan Hnstonada, 
anda con la mosca tras la oreja. Si 
bien es cierto que el equipo complu
tense sigue manteniendo vivas sus 
aspiraciones de disputar la fase de 
ascenso, tampoco es menos cierto 
que lo que ocupa y preocupa en el 
seno de la gran familia rejilla es la 
persistente sequía goleadora del 
equipo. Si no chutas, no ganas, y a 
lo que más puedes aspirar es a em
patar. tal como viene ocurriendo úl- 

| timamcntc. Y si a Corita se le ha en
casquillado el gatillo, ¿quién o 
quiénes son los compañeros que es
tán llamados a tomar el relevo? Por 
ahora, nadie ha dado un paso al 
frente. Dicho de otra forpia. sin 
Gorka en plan matador, los rojillos 
no la saben meter. Ni meter ni ma
tar a una mosca. El equipo juega, y 
no lo hace mal. pero adolece de una 
alarmante falta de pegada. I» he
cho por el delantero centro aléala- 
too en las seis primeras jomaiko. 
en las que anotó nueve goles, equi
valentes aproximadanu-ntc al 90% 
de los tantos marrados por el 
equipo complutense, no se había 
visto por aquí desde los tiempos de 
Maricastaña. ¿Qué ha ocurrido 
para que de las luces se haya pasado 
a las sombras o de las victorias a los 
empates? No hay goles, no hay 
triunfos. Incuestionable. Y menos 
mal que la retaguardia rojilla, en su 
línea tradicional, viene aguantando 
el tipo conteniendo los ímpetus de 
los delanteros rivales. IX no haber 
sido así. los cuatro empates cose
chados últimamente se hubieran 
convertido en agua de borraja», lo 
que hubiera conllevado que los dis
cípulos de Fratí Blasco anduvieran 
ya a estas altur as remando contra
corriente para evitar la decepción y 
el naufragio. De momcnto.se mire 
como se mire, las cosas no van tan 
mal de cara a la dasifiCRCión. De- 
ntos, pues, tiempo ai tiempo.
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ENTREVISTA - RUBÉN 0R7ÁFZ. JURADOR DF INTER MOVISTAR

los demos nos toca dar
Este viernes, 
ante el Lugo

un paso hacia adelante”
■ OANY SÁNCHEZ i

Rubén OrzAcz es una estrella en cier
nes. Ante la baja de Rieardinhoy Rafael 
Rato otros jugadores deben dar un paso 
hacia adelante y el número 11 de Inter 
Movistar ha asumido el reto. El cante- 
rano repasó la actualidad en una en
trevista en Onda Henares (90,0 FM) 
P - El pasado fin de semana empate en 
Santa Coloma, una cancha siempre 
complicada.
R Si, fue un partido bastante compli- 

5 cado, ellos proponen un tipo de juego 
que no nos favorece. Además venían de 
tres partidos que no sumaban y tenían 
que ganar. Al final creo que el empate 
fue justo.
P - Ahora además en un periodo en el 
que hay que acostumbrarse a jugar sin 
Rieardinhoy sin Rafael
R - Si. la verdad es que es muy compli
cado sin Rafael y Ricardinho porque 
son los dos jugadores mis determi
nantes que tenemos, por loque a losdc- 

. más nos toca dar un paso adelante para 
intentar que se note lo menos posible 
sus b^jas.
P • Hay que mantener el tipo en la Liga 
y empezar a pensar en la Uefa Futsal 
Cup.
R • Si. hay todavía unos cuantos parti
dos por delante antes de llegar a Lisboa 
pero es una competición con la que es
tamos muy ilusionados y a ver si con
seguimos hacer allí un buen papel para

A
Oh

moviste!

Rubín Onácx

R- No. no, tienen un equipo muy com
pensado que está haciendo las cosas 

। muy bien. Creo que es bueno para la
Liga que se metan otros equipos que 
puedan ponernos los cosas difieiles a 
los tres equipos de siempre, algo que 
hace que sea más bonita la liga. A ver si 

r-- aguantan hasta final de temporada....
P - Este viernes a las 21:00 llega al Ca- 

k , jamadrid el colista. Prono Lugo ¿Cómo 

» será el partido?
R • Aquí todos los partidos cuesta un 
mundo ganarlos y ellos vienen con nc-
ccsidad tic sumar, por lo que como no 

í le pongamos la misma intensidad que 
. fe van a poner ellos vamos a sufrir bas-

k tanto para conseguir los tres puntos.
- P-Anhvlparticularcstásparticipando
2 activamente pero se te están resistiendo

los goles que estás buscando con mu
chas ganas.

Apoyo de la afición 
'Yo noto el caler de la 

gente. A todo el mundo 
le gusta cue salgan 
jugadores de la cantera 

y eso se agradece"

metemos en la fase final.
P - En la clasificación llama poderosa
mente la atención como el líder ahora 
mismo es Jaén Paraíso Interior ¿te sor
prende?

R • 1.a verdad es que sí, el año pasado al 
principiodc temporada parece que me 
entraba lodo y este año me está cos
tando más pero intento ayudar al 

cquipoysi puede ser con goles pues mu
cho mejor, aunque al final los goles da 
igual quién los marqucylo importante 
es que el equipo sume de tres en tres. 
P- A nivel particular un detalle, Ricar
dinho suele llevarse las mayores ova
ciones, pero cuando sales tú a la pista 
el Pabellón Cajamadrid te recibe fran
camente bien.
R - Sí. yo noto el calor de lagcntc. A todo 
el mu ndo le gusta que salgan jugadores 
de la cantera y eso se agradece.

EL CAJAMADRID ACOGIÓ EL Vil OREN INTERNACIONAL

Alcalá, capital 
del taekwondo

■ El posado sábado el pabellón Caja
madrid acogió el VI! Opcn Internacio
nal de Tbckvvondo Comunidad de Ma
drid y Embajador de Corva con la par- 
tícipaclón de equipos de una decena de 

países y las Federaciones Regionales Es
pañolas de Tackvvondo. Por países, en 
la clasificación general de combate, 
quedó primera España, seguida de Eran 
cía. Corva y Portugal. En cuanto a las 
federaciones regionales, el primer 
puesto fue para la Comunidad de Ma
drid, el segundo para Cataluña y el ter
cero para Andalucía.
En la ceremonia de inauguración, San

tiago Maraño, presidente de la Federa
ción Madrileña de Tackvvondo agrade
ció el apovo prestado por la dirección 
general de Deportes de la Comunidad de 
Madrid, así como a Park Hcc-Kvvon, 
Embajador de Corea del Surcn España; 
a Javier Bello, alcalde de Alcalá; a Vir
ginia Sanr, concejal de Deportes; a Joa
quín Molpcccrcsy Miguel Ángel Martín 
Gutiérrez, presidente y dircctorGcncral 
rcspcctivamcntcde UFEDEMAyatoda 
la junta directiva, miembros déla asam
blea, técnicos y voluntarios de la Fede
ración MadrilcñndcTaekvvondo.sin los 
cuales, dijo, éste evento no hubiera po-

r Inter Moastarrecbe este vier
nes (21 horas. pabel.ón'Cir/a'na- 
dtid) al Prono lugo, contra el que in
tentará romper la racha de dos 
empates consecutivos, que coinci
den ccrv las bajas de fbca'Cínho y 
Rafael Rato. El jugador de inte* Mo- 
vistar, Bo'ja. aseguró que hay que 
mantener la calma, tas sensacio
nes son buenas, el equipo está ju
gando t«en y a buen nivel Contra

. ??í

ElPozo Iximos un gran partido 
pero en el último segundo se nos 
escapó. Contra Marfil no estuvimos 
al ove! que solemos estar, aparte 
de que no estuvimos acertados de 
cara a gol Marfil feo un gran par
tido y se nos escajwon dos puntos 

muy valiosos*, reflexiona. Respecto 
a la visita del lugo, que aún no han 
sumado en la presente liga, Gorja 
no se duerme en los laureles. 'Az- 
kar es un equ po muy joven, por lo 
que valentía y ganas no le van a fal
tar. No han tenido un buen co
menzó de liga pero consdero que 
tienen equipo para estar mis 
arriba en la tabla de posiciones', 
aclara.

Imagen del pabellón Cajamadrid plegado de deportistas

dido celebrarse. A su vez, Park Hcc- 
Kvvon agradeció a la organización la ce
lebración de éste evento que servirá, 
dyo, para hermanar aún más al pueblo 
español y el coreano, creando verdade

ros lazos de unión basados en los prin
cipios fundamentales del Thckwundo, 
un deporte milenario con origen en Co
rea y exportado a todo el inundo a tra
vés de millones de deportistas.
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Revoluciona tu Entrenamiento

Nueva Sala de Fitness
Equipado con lo último en entrenamiento de cardio (TV y VirtualAclive) y de 

musculación, pora un entrenomientocómodoy efectivo. Máquinas que combinan 

o lo perfección ingeníeríay estético. Nueva zona de Entrenamiento Funcional.

Nueva Sala de Ciclo
Nuevas bicicletas para los más exigentes. Un cuidado diseño, su innovador 

sistemo de freno magnético y el monitor LCD. revolucionarán por completo las 

clases de ciclo indoor.

Nuevas actividades, escuelas y servicios. ¡Descúbrelos!

91 882 51 81
info@momosportsclub.com
www.momosportsclub.com i- a o c m e: a

Fitness • Tenis • Pádel • Natación • Golf • MOMO Salud ' r
• Ludoteca • Parking • Cafetería • Eventos y torneos • Y más... I Síguenos en ' T y
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Te interesa
..Poesía y música en la Xirgu
la ptn c.vt Jote IKO Stc.vn y el poeto
ro '/cto- Cas¿M> ofrecen este A«rei 3 i en la 
sya vorgauto >jp> d c:<«xt>:uo /mar sit 
Wpeics. <n tccíii que moda poesía y ca«» 
««y.'CW.vncryconvcrriíO Página 29

Vea la cartelera 
de cine de la semana en 
www.ctnesladehesa.es

"¡Cuálgritan esos malditos!/ Pero, ¡mal rayo me parta 
/si en concluyendo ¡a carta / no pagan caros sus gritos!

(Don Juan. Esciísa humnia) . [Don Juví. el-oxa humem)

"Por donde quiera que ñii/Ja razón atropellé, / la virtud 
escarnecí,/a la justicia burló;/y a las mujeres vendí'

—
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Ripios para no olvidar

Una gran noche sevillana en el centro de Alcala
El Don Juan en Alcala recupera su itineranda con motivo del treinta aniversario // Femando Cayo 
y Marta Hazas encabezan un equipo artístico y técnico experimentado y buen conocedor del Tenorio

P.P. HIÑOOS / F. ESCUDERO i a í

H Henares será clGuadalquÍAlryia to
rre de San Justo la Girakli en las avU- 
das de este Aiemes 31 y del sáktdo 1. Ese 
red coloxd destfioquese ha propuesto 
el director escénico Carlos Aladro pura 
la trigésima edición del Den Juan en Al
cali “Confundir la Akaládel siglo XXI 
con la Sevilla del siglo XVl". Para ello 
cuenta con un elenco artístico-helero- 
géncopero muy complcloyentusiasta- 
y un plantel técnico “acoslumbra«lo a 
crear cosas grandes para el teatro" así 
como con el respaklode los medios del 
Ayimtamientoy la participación niasiva 
y animosa del público, buena parte del 

r cual A-enía redamando la recuperación 
de la itinerancia propia de los comien
zos de reta tradición.

Pocos detalles de este Don Juan iti
nerante de los 30 artos dio Aladro en la 
presentación del acontecimiento, junto 
al ck nco de actorre, el pasado lunes 27 
en el patio dd Alejo hospital de Santa 
María la Rica. "Dmipocoañadieron nada 
nucAolaconccjaladeCultura, Dolores 
Cabañas, y el alcalde, Javier Bello.

El Tenorio complutense dd 
treinta aniversario se limi
tará a la representación, 

k- sin más homenajes, 
conmemoraciones o 
actos paralelos es
peciales. En esc 
Sí mido, ti llti' 
novedoso y

2

-*

II

Una fundón más larga
La funaón comenzará en la 
plaza de Cervantes, seguré 
en Santos Niños y cordu'rá 
en la Kerta. lo qje alargcíá 
la duarióndel espectáculo

creativo fue el popular Javivi Gil. que 
dará vida a Ciutti. proponiendo que se 
promoviera la creación de “una com
partía que represente el Don Juan por 
todas las tierrasde Espartac incluso Eu
ropa; re una pena que un esfuerzo y un 
patrimonio tan grande se agole en solo 
dos días de función".

Tan solosc anunció el palrociniodel 
evento a cargo del Grupo de Ciu
dades Yatrimoniodc la Hu- 
manMad'.aunqucsin 
concretar en 
qué consis
tirá 

exactamente esc mecenazgo. NT si
quiera se dio cuenta del presupuesto 
del montaje, aunque esto ya no repre
senta ninguna noAvdad.

Si es una evidencia que esta edición 
de aniversario redondo no será una ex
cepción y sufrirá los mismos rigores eco
nómicos de los últimos artos. “Estamos 
ponientk) todos de nuestra parte, arri
mando al hombro, para mantener una 
tradición cultural tan bonita como ósta 
y porque estamos convencidos de que 
la cultura) es una fuente de inspiración 
y de riqueza", aclaró Aladro al respecto.

AixirandolrerccursosCestanras uti
lizando todo loque nos ofrece el Ayun
tamiento; hasta el viAtro nos ah a ser-

Air. ja sabréis por que". aAanzó el direc
tor)? echándole mucha Imasínadón. se 
Aa a afrontar una de la ediciones más 
complejas de la jalara» historia de este 
evento. En primer lugar, por las inco- 
modidadcsyla falta dcfluidezde lasque 
presumiblemente adolecerá el espectá
culo por mor del cambio de escenarios 
y la multitud que lo seguirá. En las pri
meras ediciones apenas eran unos cen
tenares de personas los que acudían a 
la representación; en las últimas edi
ciones. por el cont rario. se ha retóstrado 
una media de 20.000 csj>cctadores en
tre los dos ¡«ases. Serán inevitables, i>or 
tanto, algunas aglomeraciones y una 
mayor duración de la obra, que pasarii

fe

Vísitas guiadas 
Todoslosverresy 

sábados efe ccv.embte 
se dcsarroUa-án las guas 
teatralizadasdet^ 
rxxhescfeldofiXJcn'

de las tres horas. Y en segundo lugar, 
reta edición también será todo un des
afio artístico. El público asistirá a una 
versión de corte más clásico y con una 
inspiración “muy cinematográfica", en 
palabras del di rector. "Ya que la repre
sentación se va a desarrollar en zonas 
monumentales -añadió Aladro-,que
remos rentabilizarios al máximo y que 
los actores se confundan con la arqui
tectura" Para ese menester, la función 
cuenta con un equipo técnico curtido 
en iluminar y crear grandes espacios 
escénicos, y con figuras de prestigio in

ternacional como Justo Diéguez, 
uu gran maestro de peleas, 

que ha coreografiado 
las escenas de lu

cha
Pero
so

bre todo cuenta con un equipo de ac
tores solvente, comprometido y buen 
conocedor de la obra; desde el don 
Juan y la doña Inés de este arto. Fer
nando Cayo y Marta Hazas, o los expe- 
ri mentados Arturo Quorejeta y Ricardo 
Joven para los papeles dd escultor y el 
comendador; hasta los jóvenes figu
rantes de lacompa- JMI
rtía local derno Ve
nancio. En esa : . 1 — .
dave.laactrizalea- 
laí na Yolanda Arre- 
tegui es el modelo 
de lo que repre
senta el cuadro ar
tístico del Don 
Juan 2014: fue 
doftalné$cnl999y 
2000 y ahora re
presentará a Brí
gida, aunque, romo 
recordó emocio
nada en la presen
tación, fue una dé
las jóvenre actrices que en la edición 
pionera de 193-1 participó en los pasa
calles que guiaron al público de esce
nario a escenario. "Fue una de las ex
periencias más mágicas de mi cañera, 
porque el Don Juan es mágico", dijo 
Arretegui.

Por eso, seguro que no resultará di
fícil creerse ai Sevilla, en el nüsmo co

razón de Alcalá, que u n arto más por 
estas fechas, y al calor del Don 

Juan acogerá visitas teatrali- 
udas. Será todos los vier

nes y sábados a las 18.30 
horas, a 6 euros (más 

información en el 
91889 26 94 y la 

vvcbuvvwáuris- 

moakala.es).

GUÍA BREVE DEL DON JUAN EN ALCALÁ 2014

Cita en el Quiosco 
a las siete de la tarde
Asegurado o) buen tiempo y espe

rando la colaboración ciudadana para 
que el wgu ¡miento de las recenas se re
alicen sin dificultades, todo reta pre
parado para queden JuanTenoriocon- 
quiste el cielo por trigésima edición.

ON 
AN?.

Et elenco actorul del Den Juan dd 30 aniversario, ton el al- 
caltlc y la edil de Cultura en el ¡>a!ia de Santa María la Rica

esta avz desde el centro de Ak-dl. He 
aquí una breve guía para no ix-rder ri
pio, con cita a las 19 horas el a iemre 31 
y el sábado 1 al pie del Quiosco de Mú
sica de la plaza de Cenantes.

-• Siete escenas, tres escenarios 
El citado Quiosco acogerá la escena in
augural de laobra en la taberna dd lau- 
rcl. I.» terraza dcLCÍrculode Contribu- 
yentre acogerá los lances en la cal le de 
doña Anade Pantoja. I.» acción se tras- 
ladaráluegoa la plazadc los Santos Ni
ños. donde los muros de la Catedral 
pondrán fondo al rapto en el convento 
a partir de las 2015 horas. Y desde las 
21.15 se desarrollarán los últimos actos 
de h obra en la I luerta «Sel Obispo: la 
quinta de don Juan, con la famosa es
cena del diván; el panteón y la cena con 
d convidado de piedra.

-»Reparto‘donjuanesco' 
Prácticamente todos los actores que 
partid pan en este Don Juan han tenido 
algún contado con la obrarte Zorrilla, * 
y en especial con el montaje alcalalno. 
A la pareja protagonista formada por 
Femando Cayo y Marta 1 lazas, acom
partan Ricardo Joaco, como don Gon
zalo de Ulloa. padre de doña Inós; Yo
landa Are-tcgui, como Brígida; Arturo 
Qucrcjcta, como escultor; JoaIa» Gil. 
como Ciutti, y Javier l-ara. como don 
Luis.El alcalaínoMartín Puñal hacerte 
Butitrclli y Juan Caries Puerta, que ha 

«tarto en ediciones anterior» a di- 
wrsos personé» de ta obra, encama 
esta aw a Centellas. Jacinto Montos de 
Oca encama a don IM«o Tenorio: Pi- 
larGonzAkv.aibadaa: Marina Blanco 

»ÍAjcia; Pepe Horre. Avellaneda: Inís

Sánchez, doña Ana; y Anabclla Ixizano 
la tonu-ra.Gabriel García. David 1/hk'¿ 
Serrano, AntoMartín Peñasco.SaraGi- 
jón, Julia del Río,ÁlAaruMontesdeOca. 

Beatriz Jimcno y Trinidad Caballero 
completan el elenco como figurantes.

-> Grandes especialistas
En el equipo tícnico hay acreditados 
especialistas. Como Justo Dióguiv» 
maestro internacional de coreografías 
de acción, con BaUmui. El aballemos- 
curo, Misión imposible III y Juego de 
rronrecn su currículum. Él se ha en
cargado de prcixtrar las escenas de lu
cha. Para la música, se Ira contado con 
un músico originario de Handcs y av- 
dno de nuestra calle Mayor: Bart Van- 
dcAAtge. un expertoen música antigua. 
Silvia de Marta se encargará de inte
grar a los actores en el paisaje arqui
tectónico, como responsable del espa
cio cscínico y los figurines, mientras 
que la firma akalaína Mazuelas repe
tirá en el maquillaje y peluquería.

-»Noches de media luna

El ciclo será benévolo con rete !>on 
Juan en lo meteorológico, las tempe
raturas no serán excesivamente frías, 
aunque la wlada del sábado será un 
poco nife fresca. Un» media luna lucirá 
entre algunas nubes.

E*OKbeUp<e»eM«í«>
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•No he visto hombre/de corazón más audaz; /ni halla riesgo que le espante, / 
ni encuentra dificultad/ que al empeñarse en nncer/le haga un punto vacilar"

Ripios para no olvidar (Cium. Esceu quista)

¿No es cierto, ángel de amor, / que en esta apartada orilla 
/ más pura la luna brilla/y se respira mejorf

(DON JlWi Esckna quista)

Fernando Cayo (Valladolid, 1968) 
asume el reto de Interpretar al prutaxo- 
nísta de la trigésima edición del l>on 
Juan en Alcalá, como un ni fio con zapa
ta nueva. Este actor, muy curtido en 
ios escenarios teatrales, director y tam
bién músico, asume que noaportaráori- 
ginalldad al personaje creado por Zo- 
rnlla, pero si su propia personalidad, 
alimentada en el "limbo" del poso que 
dejaron otros grandes intérpretes que 
se pusieron en la piel de) rompecorazo- 
nes hispalense más célebre de todos los 
tiempos. El pasado lunes, tras la pre
sentación de) espectáculo, atendió a los 
micrófonos de Onda Henares (90.0 FM) 
para explicar el gozo en el que vive enes- 
tadias.

-¿Qué supone para un actor con su tra
yectoria interpretar el Don Juan en Al
calá en un aniversario Un redondo, 
como es su trigésima edición?
•Es una gozada absoluta y total. Me 

siento muy ligado a Alcalá porque he es- 
lado aquí muchísimas veces haciendo 
teatro, porque sé que es una ciudad que 
aprecia muchísimo la cultura. Y hacer 
un espectáculo que sabes que muchos 
grandes actores de este país han hecho 
es un absolu lo placer. Además, me siento 
muy ilusionado por poder compartirlo 
ante tanta gente. Es estupendo partici
par en un evento en el que varios miles 
de pemonas se reúnen para ver teatro.

| Fernando Cayo. Don Juan Tenorio 

Voy a hacer un don 
Juan muy vigoroso"

femando Cayo, con Javivi Gil y Yolanda Aresfegui al fondo, en la presentación

-La verdad es que yo he hecho muchas 
cosas, también teatro de calle, cuando 
estaba empezando. O sea, que me he 
visto en eventos para miles de personas. 
Pero cada cosa es especial y. desde luego, 
para todos tos alcalaínos y para los que 
vengan desde fuera haremos algo espe
cial. Para mí, esto va a ser una expe

a la hora de participar en el Don Juan, 
representar una obra de teatro en verso 
o protagonizar las escenas de espada?
-Creo que todo tiene su complejidad si 
to quieres hacer bien. En esta ocasión, 
la ventaja es que contamos con Justo 
Diégucz, que es un maestro de armas 
que ha trabajado en Balman. Furia de 

tiempo y con el que he trabajado bas
tante. Rira este Don Juan ha dado un 
carácter muy pirata, muy canalla, a las 
peleas de espada. En esc sentido, hay 
mucho deaventurcro en este Don Juan. 
Entonces, ¿te puedo decir que eso es 
complicado? No. porque disfrutamos 
mucho haciéndolo. Lleva su trabajo, 
muchas horas de entrenamiento y de 
sudor, pero está bien. ¿El verso? Es un 
placer trabajarlo. Yo llevo aftas hacién
dolo. he aprendido mucho con el maes
tro Vicente Fuentes, asesor de verso de 
hCOmpafiía Nacional deTcatroClásico, 
y cada ve/ que lo trabajo es una gozada. 
El verso es algo que amo profunda- 
mentey no mecuesta. ¿Que lleva su tra
bajo? Sí ¿Que son muchas horas de es
fuerzo? Si ¿Que Ileso preparando este 
Don Juan varios meses?También, pero 
lo hago con mucho placer.
-¿Cuál es el espejo en que se mira, su ac
tor referente para interpretar a don 
Juan Tenorio?
No tengo referente. Creo que, real

mente, en d arte, lo que podemos apor
tar la artistas es nuestra personalidad. 
Yo no creo en la originalidad, como de
cía Pablo Ncruda, sino en la personali
dad No creo qtie vayama a hacer este 
año algo especialmente nuevo, pero sí 
muy personal. En cualquier caso, ha ha
bido mucha dotyuancsqw n*1-- han po
dido gustar, desde Luis Merlo o Pedro 
Mari Sánchez, hasta grandes como Héc-

-¿Se ha visto en alguna como ésta: un 
Don Juan, itinerante para más señas?

Treinta anos 
llamando al délo

Los ntejons intérpretes 
nacionales y varias 

hornadas de artistas locales, 
así como un público masivo 

fiel, forman la historia 
del Don Juan en Alcalá

i En el marco de Lv resurrección cul
tura) de /Mc.dá. a principia de tos 80. 
el Ayu ntamícnto aprovechó la ocasión 
de rescatar del olvido una vieja tradi
ción del teatro español: representar el 
Donjuán Tenorio de JoféZorrillacvin- 
ddiendo con la festividad de Toda tos 
Santa Unaexítaavvraióncn la plaza 
Mayor de Madrid dirigida por Amonto 
Guirau dio la Idea: y la recién creada 
Fundación Colegio del Rey apostó por 

rienda única.
-¿Qué es to que tiene más complejidad 

Cartel anunciador del primer ‘Don Juan en Alcalá’ de ¡9S4

traería a la ciudad complutense, desde 
elconvvncimicntodequehsplazasdel 
centro histórico podían darle la at
mósfera romántica necesaria a la obra.

Bajo la dirección de Guirau, la edi
ción inaugura) del Don Juan en .-Mcalá 
celebrada el 2 y el 3 de noviembre de 
19&4contócon un repartode lujo: Juan 
Diego. Marta José Goyancs y Rafaela 
Aparicio dieron vida a don Juan, doña 
Inés y Brígida. Ia acogida entre el pú
blico fue magnífica y la crítica teatral 
de la prensa capitalina aplaudió la ver
sión a) aire libre. Ya entonces actores y 
actrices, así como máka y cantantes 
de Alcalá, fueron paite esencial en el 
reparto. Así, colectivos entrañables 
como Gruta, Teja. TEIA Telémaco. 
TÍA. Edeivvfls. Alborada. Quinteto Re
nacentista y Schola Cantorum se inte
graron en el equipo artístico.

Utaneso Juego de Tronos Es 
un tipo que yo conocí hace un

Conloen aquella primera 
edición, las siguientes entre
gas se desarrollaron en esce
narios monumentales del 
centro: ¡aplaza de Cervantes, 
las Ruinas de Santa María, la 
plaza de la Santa Niña y el 
entorno de la Catedral, la , 
plaza de la Victoria, la plaza I 
de las Bernardas o c) con
junto de paltos del Arzobis- I 

I»l.
Guirau apostó de nuevo en 1985 por 

un buen cartel para la segunda edición. 
Mary Santpcre y Rafael Rama dieron 
vfcha Brigidaydon Luís juntoa Manuel 
Gallardo y María Casal, una pareja pro
tagonista con mucho oficio. La partici
pación del público volvió a ser un éxito y 
con esc espaldarazo pora la edición de 
1986se apatóde nuevo por AntonioGui- 
rau, quien repitió d esquema de conjun
tar un cartel de estrellas con un plantel 
de artistas locales. En el primero figura
ron Tony kbert. Amparo Larrañaga y 
Gracia Morales.

i a plaza de Pajado fue el lugar elegido 
en 1987para dar inietoalacuarta edición

tor Colomé o Paco
Rabal, la lista de

Don Juan en Al
calá. Guirau dio 
una vuelta de 
tuerca y cambió la 
registra clásica de 
la representación 
por una versión de 
estética más román
tica. Para ello eligió 
a da pujantes pro
mesas para Inter
pretar a don Juan y 

doña Inés, Femando Gufllén Cuervo y 
Maribel Vcrdú y para el popel de Brígida 
se reclutó a la extraordinaria Aurora Re
dondo. 1 as máquinas de humo, la fuc- 
ga artificiales o la letrera fabricada 
con bombillas formaron parte de la 
puesta en escena.

Miles de personas arroparon la fun
ción y con mudia anidación se empezó 
a gestar la edición de 1988. la más vísta 
de la historia de este espectáculo. Yes que 
Televisión Española se interesó por él y 
lo retransmitió por el segundo canal a 
todo el país propiciándose así una au
diencia millonariacn aquella televisión 
sin privado, la inconfundible voz de
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“Uamfalddoyaomcoyó,/ypucssuspucrtJisincdcmi, | ‘Dios, en su santa clemencia, / te concede Miavlí/ d^n Juan, hasta el nuevo

/de mis pasos en la tierra/responda el délo, y no yo' R día/para ordenar tu condenda'

(DonJuan.quista) —— (F^rannno.Comi.mxwor. Escitasf^nsu) Ripios pdTO. TIO OlviddT

tasque han hecho Don JuanTcnoriodu- 
rante todos oílos años en España es in
finita. Yo lo que si espero es haber acu
dido, aunque sea de una manera 
imaginaria, a ese limbo de la inspira
ción donde están las aportaciones de 
tocios estos actores y haber escogido lo 
mejor. Por mi parte, creo que puedo 
aportar cierta experiencia con el trabajo 
en verso y con el trabajo físico, con lo 
cual va a ser un Don Juan con trazos 
muy rigorosos, eso seguro. Tengo mu
chas gañís de compartirlo con Alcalá 
la verdad.
-¿Cómo es trabajar con Carlos Aladro 
en este proyecto tan complejo?
-Es una gozadi Carlos es unodc los di
rectores con los que he trabajado que 
tiene un conocimiento mis profundo 
de la pieza que estamos hacendó. Ha 
unificado un equipo muy grande, lo ha 
hecho de una manera muy humilde, 
muy laboriosa, muy concentrada, muy 
inteligente y, al mismo tiempo, muy 
emocional. Tiene un equipo enorme, 
los grandes directores crean un buen 
equipo a su alrededor, con Marta Hazas 
que, además de un bdlezón, es una ac
triz con un talento impresionante; con 
Arturo Quercjcta, amigo, compañero y 
maestro del alma de la Compañía Na
cional de Teatro Clásico, un actor ma
ravilloso; con Jariri; con Ricardo Joven, 
un actorestupendo.ycon Yolanda Ares- 
tegui. Carlos ha generado este equipo y 
es un auténtico placer haber trabajado 
con él. Espero que se repita en el futuro.

la jowncísima y rompedora Marta 
Hazas (Santander, 1977) hn tenido a lo 
largo de su vida dos encuentros con 
Doña Inés: como estudiante del per
sonaje la frivolizó; como huésped del 
misino, entendió su carácter virginal 
En esta edición del Don Juan en Alcalá 
espera darle a la amada de Don Juan 
una personalidad más líbre de cadenas 
que la que ideó Zorrilla.

-Haconfcsadoquchaccrdc doña Inte 
era uno de sus sueños. ¿Qué «tá des
cubriendo en ese papel?
-Más que interpretar a doña Inés en 
sí, el sueño era participar en este 
evento tan bonito que tenéis aquí en 
Alcalá. Está siendo especial porque es- 
tantos haciendo un trabajo que le to
mas también desde el ámbito perso
nal. investigando en esos versos tan 
conocidos por todo el mundo y poder
les darlos voz. Paramí poder decir ese 
le adoro* tan famoso que, como de
cía Woody Alien, es una palabra más 
redonda que decir a alguien “te 
quiero" me parece un lujo.
-¿Le impone el que sea una repre
sentación tan especial, al aire libre, con 
mucho público?
-El que sea una obra de teatro itine
rante -cómo mover a cea cantidad de 
gente de un sitio a otro, cómo esperar 
en otro espacio-mc impone más que 
lacaniidaddc público, porque, al fin y 
al cabo, cuando uno está sobre el es- 
canario, sólo ve las primeras filas, con

Marta Hazas.

Doña Inés

Quiero una 
doña Inés 

dulce y 
vital, pero 
no tontita"

lo cual entre 800 y20.000 personas da 
igual. (Risas)
-¿Qué es lo que te ha llamado la aten
dón de esa exploración del personaje? 
- Doña Inés me parece inocente |x>r lis 
drcunstandasqucle han tocado vivir, 
pero tampoco... Cuando lo estudié en 
la universidad me pareció un perso
naje más ton tuno, con toda la parte del 
dcsmayoydemás. 1» tenía un pocofri- 
volizado y, de pronto, te planteas que 
estás ante alguien que no ha salido de 
esos muros y que no ha conocido otra 
cosí A Doña Inés me apetece hacerla 
dulce, rita), para nada enfadada con el 
mundo. He descubierto que se puede 
justificar su personalidad sin conver
tirla en una tontito.

¿Impone Femando Cajo?¿Cómo es la 
relación con su don Juan?
-Muy buenx A Femandoya le conocía, 
pues habíamos trabajado juntos en te
levisión. La verdad es que, cuando tie
nes delante un buen actor, siempre se 
aprende. Hay mucha complicidad en
tre nosotros y esto)- muy a gusto.
-¿Qué espera del público?
-Me gustaría que se divirtiera, que en- 
tendieracl personaje, y, sobre todo.que 
pase un buen rato, porque se trató de 
eso. Y que digan (risas) "qué bien lo 
hizo esta chica". Quiero dejar el listón 
muy alto para las que vengan después.

Im rMrovHtát roA
Fo/asaóo Cayo y MjdaHnj) I
en Tr- • /

Tony Isbcrt, latemurade Maribel Verdú, 
la experiencia de Alfonso del Real, la ca
lidez de Carmen Rossi y la solvencia de 
Pepe Martín, el inolvidable conde de 
Montccristo de RTVE, redondearon una 
edición memorable, que por mor de las 
exigencias televisivas, se concentró en el 
recinto del Arzobispal

Aquí terminaría la primera etapa de 
Antonio Guirau al fiwto del Don Juan, y 
se pusieron las bases de esta gran fiesta 
del tratroqueaúndura-Unaño más tarde 
riño el primer gran cambio, al ser la pri
mera en la que se apostó por una vvrrión 
más rompedora. El director Ángel Fado 

proyectó un montaje ambientado en tas 
felices años 20 y para cito contó con la 
presencia de los actores Joan Llaneras. 
Maruchi León y Rosado la Torre. la fa
chada dd Círculo de Contribuyentes re 
«tremó comocsccnariodc la función.que 
no satisfizo dd todo al público, enfadado 
además por los problemas de sonido.

I j edición de 1990 fue dirigida por el 
director FranciscoOrtuño e interpretada 
por los actores Joaquín Hinojosa. cuyos 
paseos en un caballo blanco aún son re
cordados entre d público, una jovcncf- 

sima Eva Isantay nuevamente 
Carmen Rossi como Brigidx 
En 1991 no pudo celebrarse el 
cqscctácuto por faltó de pre
supuesto municipal, ysc recu
peró en 1992 con una versión 
dirigida por Agaplto Martínez 
c interpretada por Francisco 
Mateo y Gcmma Pablo. Ubi
cada en la plaza de los Santos 
Niños, el público pudo disfru
tar de una versión romántica 
sobre textos de Byron. Mon- 
tberiant y Zorrilla

El director alcalaíno Gui-
Dcnno Baeza plasmó su visión dd Teno
rio en la edición de 1993. Y para dio se 
apoyó en uno de los mejores donjuanes 
dd Tenorio alcalaíno, Pedro Mari Sán
chez.

Emilio Arjona dirigió la edición de 
1991, con Juan Alcázar, Carmen Arenas 
y Carmen Laguna, encabezando el re- 
parto.Alañosiguicnte.1995, MartínEe- 
rrer se dirigió a sí mismo en d papd de 
don Juan, junto a Cristina y Concha Go- 
yanes. En la edición de 1996 volvió a di- 
rigirlaobr.iAgapitoMartínczy d reparto

cstuvo encabe
zado por David 
Ortega y de 
nuevo Gcmma 
Pablo.

Fueron las 
ediciones más 
modestas y 
aunque el pú
blico seguía 
siendo fiel, el 
Ayuntamiento 
trató de rerita- 
l izar la apuesta 
en 1997 recu

rriendo de nuevo aGuirau y a un reparto 
de relumbrón, con Luis Merlo, Silvia 
Marsó, Carmen Rossi y laiis Varóla

Merlo, otro de nuestros grandes don
juanes, repetiría al año siguiente,casi por 
aclamación popular. Encstaedidón. di
rigida por última vez por Antonio Gui- 
rau,estuvoacompañado por la actriz Be
atriz Ricoy-porlaincombustibleCarmcn 
Rossi.

En 1999se incorporóaladireccióndd 
evento María Ruiz y se arropó de un ex
traordinario plañid de artistas de la ciu

dad cr.cibcz.idos por Jesús Cisneros, Yo- 
landaArcstcguiy la propia Carmen Rossi. 
Fue la última que usó escenarios fuera 
dd recinto dd Arzobispal, al arrancaren 
la plaza de los Santos Niños. Ya en 2000, 
donde repitió María Ruiz. se concentró 
en la Huerta dd Obispo con un especta
cular escenario único en mitad de la ex
planada en forma de velero y un reparto 
encabezado de nuevo por Pedro Mari 
Sánchez. Yolanda ArsteguiyBertaRútza.

Un año más tarde la dirección corrió 
a cargo de Luis Dorrego y tuvo como pa
reja protagonista a Liberto Rabal y Lidia 
Navarro, en una fundón arruinada por 
los falte de sonido. En2002 María Ruiz 
dirigió por tercera voz una lluviosa edi
ción del Don Juan, con la partidpadón 
de Juan José Artero y otra vez Eva Isanta 
en te papeles «telares.

I j de 2003 fue una edición muy «pe
dal. Bajóla batutadd akalaíno Eduardo 
Vasco, se pudo realizar una ambidosa 
edidón en el Arzobispal con el elenco de 
la Compañía Nacional deTcatro Clásico. 
Una masiva afluencia de público dio co
lofón a una edición ambientada en el si
glo XIX firmada por Yolanda Palito y con
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‘-.Ysoloen vida máspura/los justos comprenderán
/ que el amor saM a don Juan al pie de la sepultura' 

Ripios para no olvidar

"Mañana a los sevillanos / aterrará el creer que a manos/de mis víctimas caí./Mas 
es justo: quede aquí / al universo notorio/que, pues me abre el purgatorio/un 
punto de penitencia, / es el Dios de la clemencia, / el Dios do don Juan Tenorio"

_ (Don Juul Cimu escena)

■ ¿YsibuboiindonJiuinTcnonodcm- 
dAd?¿Piido existir un sujeto con tal fama 
de provocador, temerario e irreverente 
que llamara la atención de Tirso de Mo
lina, el creador de B burlador de Sevilla 
y convidado de piedra, la obra precur
sora del mito donjuanesco, que más 
tarde reinterpretarían Molüre, Mozart. 
Ix>rd Bjron y Zorrilla, entre otros? ¿Y si 
además los pasos perdidos de esc con
quistador libertino y pendenciero reso
naron en la* calles y plazas de Alcalá? 
Para las dos primeras preguntas hay mu
chas respuestas, todas sin fundamentos 
sólidos, relativas a caballeros de finales 
del siglo XVI y comienzos del X\TI que 
íc hicieron populares por arrasar la 
honra de todas las mujeres que se le jx>- 
nían a tiro. Aunque solo uno de ellos 
ofrece respuesta a la tercera pregunta: 
el escritor y aristócrata Juan delhssis y 
Peralta segundo conde de Villamcdiana 
Correo Mavor General y Maestro Gene
ral de Postas.

El cólcbre Gregorio Marañón fue el 
principal defensor de esa teoría Para el 
controvertido medico c historiador no 
había duda de que Juan de Thssis fue el 
modelo en que se inspiró Tirso de Mo
lina para su burlador. Ambos tenían 
aproximadamente la misma edad. El 
conde de Villamcdiana nació en 1582, se 
se crió en palacio y disfrutó de una cs- 
nterada formación en humanidades,de- 
cantóndose por la poesía Parte de sus 
estudios se desarrollaron en la Univer-

¿Paseó el auténtico 
don Juan por Alcalá?
El Conde de Vilknnediana, 

caballero pendenciero 
y alumno de la Cisnenana, 
pudo servir de inspiradón a 
Tirso para aear el personaje

sidad de Alcalá en los primeros años del 
siglo XVII, aunque no los finalizó.

Quizá aquella estancia complutense 
fue más breve de lo previsto porque las 
restricciones y h severidad que regula
ban la vida dd colegial no estaban he
chas paraun individuocomoél, muy afi
cionado al pareceralos naipes, las peleas 
y las mujeres. Sea 
como fuere, en los 
años siguientes l>e 
Thssis cultivó fama 
de tipo calavera y 
presuntuoso, en un 
ambiente propicio 
para ello: lacortcdc 
FClipclV.

A tal enverga
dura llegaron las 
pendencias del 

conde de Vt U amed lana, que algimosase- 
guran que sedujo a la mismísima reina, 
loquelepusoenelpuntodcmiradel  rey.
Otras fuentes justifican esta enemistad 
con el rey por haber rivalizadq ambos / 
por los favores de una dama.

Como consecuencia de ello, 
cuando una noche de verano de 1622 ' 
De Tassis murió apuñalado a manos de 
uno» embozados en la madrileña calle
Mayor.sellcgóa$eitalara) reycomouno 
de los instigadores dd asesinato. Deu
das, intrigas y enemigos feroces no le 
faltaban al conde, en todo raso, y nunca 
se llegó a saber quk n y por qué lo mató.

El doctor Marañón estaba seguro de 
que no fue Felipe ¡V Entre otras cosas 

porque el monarca ocultó su 
nombre cuando, meses des
pués de su mucrtc.aparedóin- 
volucrado en una red de ho 
mosexuales de la villa. Un 
rasgo que acentuaría aún más 
su talante 1 ibertino para la mo
ral de la época, siendo así el 
ejemplo perfecto de escándalo 
y perdición para la obra de 
Tirso que vio la luz de la im
prenta ocho años después.

La cura alcalaína 
de Zorrilla

ttóda hay en d texto de Con Aun Temió 
que guarde algún v'nculo con Aícalá 
Pero su atitcr. tosé Zomlia (/aliadaid.
1817-Madnd, 1893). coroció bien nues-
Ira dudad, pues acudó a ella de oven 

en repe toas ocasones para ro
topetarse de una enfer- 
. meddd. El escritor puce- 
' laño se aficionó a los

paseos pa d rfoy por los 
/ cfnos.XoVolxfo.YQtó) 
por eso incluyó t< casillo 

ce Alcalá la Veja y la vega
co<v^>lutertso en (tos do los cuatro actos 
de su obra El molino do Guddaüjard, pu
blicada en 1857. Se da la circunstancia, 
además, de que esta pieza esta am- 
b ontada en una época l*stórica.cl con
vulso roñado de Pedro i en c¿ siglo XV 
cpeponemarcoaunaleyerxlaalcalaha 
muy Iterar a, la dd rico heme, esto es. 
mrcí>endtraUd»y3K£áIeqx&^5 
a hurríliar al rrtsmfcimo rey.

Fuera o no el conde d auténtico don 
Juan, lo que ha llegado hasta nuestros 
días es su obra. Y en ella, se pueden en
contrar versos dedicados a Alcalá, como 
estos dedicados a nuestro río: ■Recoja 
no ya lágrimas Henares/ voces sí de una 
vozque al tiempo pudo/ violar su ley con 
bien sentido canto".

El conde Villaincdiana. en un sello de 1991

la magnífica interpretación de Ginés 
García M illán como Tenorio.

La edición número 20 del Don Juan 
en2001 fue d rígida por otra de las gran
des directoras del panorama teatral es
pañol. Natalia Menéndcz. quien contó 
como pareja de protagon islas con los te
levisivos Marcial Álvarcz c Irene VTscdo.

El Ayuntamiento logró en 
2005,coiixidicndo con tas ac
tos de celebración de) cuarto 
centenario de S Quijote, in- 
volucrudenuevvaTHcvisión 
Española en el proyecto. Rira 
sacar adelante esta edición se 
contratólo' servtoosdeunex- 
perimentado director espe
cializado en musicales. Jaime 
Azpillcucta. de un joven don 
Juan. Mariano Alameda, y de 
una madura doña Inés. Yolanda UUoa. 
Esta edición contó con la participación 
csjscdal de don Quijote y Sandio, inter
pretados ixor tos actores compañía la 
Recua, los mismos que guían a) público 
por el Mercado Cervantino de octtibre.

I.os dos siguientes años, y en un 
acuerdo de producción para un Don 

Juan de sala, el Ayuntamiento acordó 
con Santiago Sánchez y su compañía 
LOm Imprebís una nueva versión del 
dáskode Zorrilla. FeraandoGU hizo do
blete en un Tenorio coral y evocador. En 
la edición de 2006, con Savitri Ccbaltos 
como la novicia, se pulverizaron todos 
los récords de público: cerca de 40.000

espectadores asistieron a las dos sesio
nes, que contaron con el favor de un 
tiempo primaveral.

la edición de 2008 fue dirigida por 
laila Ripoll.con el telón de fondodd bi- 
centenario del inicio de la Guerra de la 
Independencia Juan Codina. Micbeile 
Jenner, Concha Cuetos y Paco Vallada

res lideraron un elenco que puso en es
cena una versión goyesca con un don 
Juan muy violento, casi vampircsco,que 
no agradó al público.

En 2009. coincidiendo con el XXV 
aniversario del montaje, el Ayunta
miento apostó por un reparto con un 
gran nú n tero de actores de Alcalá y di ri - 

gidopor Juan Polanco. H&torColomé 
y Jacobo Dicrnta interpretaron res
pectivamente a un don Juan anciano 
que le ‘pasa1 los trasteo aotro don Juan 
más joven y cnéoScv en un plantea
miento renovado y origina]. Con gran 
ajxyu de elementos audiovisuales y 
una pantalla gigante por la que desfi
laron muchos de los actores y actrices 
que han hecho posible la historia del 
Tenorio akalaíno, se redondeó una de 
las ediciones más completas y con ré

cord de público: másde40000pelonas 
asistieron a esta doble representación 
que cautivó a todo el mundo.

H 2010se íncorporaronal reparto dos 
actores muy conocidos por el píiblicn. 
Jordi Rebellón, el famoso doctor Vilchcs 
de Hospital Central, y lolita Flores, en
camando al conquistador y a Krigída.

Itolanco repitió como director y cenó en 
2011 su particular trilogía con Ramón 
Langa en el papel Don Juan, la alcalaína 
Lidia Palazuetos como doña Inés y Kar- 
mdcAranburudeBrígidi.dosañosdcs- 
pués de harer de novicia, todo un hito.

En 2012. en la vigésimo séptima edi
ción. Cristóbal Suárez y Sara Rivera in
terpretaron una edición dirigida por 
Jorge Muñoz, una de las más desange
ladas de tos últimos .mus pur d recorte 
en el presupuesto y la puesta en escena

Con lodo, se mantuvo la media de 
20.000 espectadores entre los dos pases 
que se viene dando en la última década. 
In mismo que en 2013. la primera bajo 
la dirección de Caries Aladro, con Jesús 
Noguera, Rebeca Hernando. Juan Ribó 
y Pastora Vega, encabezando el cartel, 
que se pudo seguir en una pantalla gi- 
ganteconcámarasentretos actores. Una 
innovariónquenoconvenciódemasttdo 
al respetable,el másexpertoyei máslcal 
a) mito donjuanesco. Yen esta trigísi ma 
ediciónvolvvriíadcmostrarto,con»otcs- 
tigo do tos ascensos y caídas de don Juan, 
así como de sus llamadas desesperadas 
a) cielo
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Punk rock en Halloween
Sala Ego Uve. la sala Ce música en 
vi\o de: centro comercial El Val ceobe 
este viernes 31 a los precursores de: 
punk rock estacfojí»Jen<e The Ocla- 
t«sM’C.Labancariec>cíCM»aactv¿<á 
a par w de las 23 kxas. eco entradas a 
ISeu'osíiS en antípoda) ¥ estacó 
antes de H^oAeen se completará e: 
sábado 1 ccndd-serbdosíxwdeO» 
btus Paiy Será a bs 23 horas, con en

, tradasa'/euros
»m> rfafwjitn www.cgo-livc.com

Zombies solidarios
Tuna de la UAH. la TuradelaUnven 
sdad de AJcab la Batucada c*¥\e*sta- 
rüye! ¡xograma Otrafcrrna de Molerte. 
co-ilacoaíxxíCndetWerdeTedt-o 
Man^asp. Teayokxfependerte AJcala- 
ír», el Ccnsejo de Estudies ESN Al 
ca á. Cr^oy Alcalá y a caiánov ha con 
vocado para este viernes 31 a 
estudantesyvecxKcpyala cuarta e<*- 
óóndelaZAarchaZombie.Enestacco 

I s^ el evento se hará sobdarioccn pe

t-Oán de donativos de alimentos no 
petecederosqueserándesbraSosalas 

¡ ayudas sociales gestionadas por el
Banco de Alimentos de Mocod Alas 

! 22.3Ch<xossedaráiniá>alamarchaa 

la altua de la casa Tapón, en la esquina 
conSdntosNAos.yserecorfwálacdíe 
Mayor hasta la plaza de Cervantes.

Amor y compromiso
Sala Xirgu. Viejos jemoos. nuevos 
tenpos es el til uto dd # tiro aban de 
la p^n cantautrxa y guitarrista sevi
llana lucía Sócam. derkado a Ccnd>a

bfranquistayccm
reas 13 Rosas. Co

Cue también tiene una parte de borne 
naje lleva por títuo Amar snpapebsy 
la cantautora estará acompañado por 
el poeta cubano victo' Casaus, con d 
queestádegra.Epropóstoesquelos 
versos del poeta y las canoores de la 
cantante terminen en disco la cita 
arrancará este viernes o las 20 bcras 
» Un ai Mlaxirgu.blogipotcom. c»

El Quijote, dos autores
Casa Natal de Cervantes. 0 museo 
cervanU k) de la cate Mayor ya tiene pre
parada su nueva visita temátea para 
este ototo. Se úlula axi (^ote entre 
dos autoies: Miguel de Cervantes y 
Alonso femántfezde Avei&edd, y gra 
entonoalcucirtocentendrüdeaaM- 
toón delfamosoCujoteapócrifo. 0ca- 
tedrátíoJoséMarxX'lluC'dseráelgUd 
en esta visita, a partir de los vahosos 
templares del Qu jote de Avellaneda 
Que se guardan en la btüoteca de la 
Casa Natal la cita será el próx<mo sá- 
bado29denoventre.apartrdelas 12 
byas.yya se pueden presentar -osns- 
a©ocnes a la misma en www museo- 
casa-natal-cervantes.org. Está reco- 
n*,cr<Í3Í3 OXd flvjyof pe ^12

La magia de Petit Fierre 

Corral de Comedias. El Coral de Co
merías recuperará en los próximos días 
$u condición de sala de cine, como uro 
de los espacios de cxhbcón del Fesb 
val de Cine. Será e: 15 y el 16 de no 
viembre cuando retome la programa 
ódn de espectácUosescér «coscon un 
vistosomortaje.^WnerreSeúatade 
la en barboto hstrx a Ce un posta que 
inventa un impresionante juego grato-

rio. con Adriana Ozores y Jaume Poli- 1 
carpo de intérpretes a las órdenes de j 
Cades Alfao. Ba'r baú a Teatre Practi- I 

cabte.queyavistóeiCatalconeles- 
pectácutoirfd:iUifaes.see<Kcígade | 
lacúdadaaodxóónescérKadeeste ' 

espectáculo.
»U6<í)mwww.cofrotdc-«ilwU.com •

'Nudus' de Llórente
Casa déla Juventud.Elpmtcraktala- 
;-K>Sefg-oLlaentc>c-xoonesucb-acnla 
Casa de la Juventud bosta el próxmo 1 
dero/iemore. Abdusesel Ututo de esta 
muestra. a cuyo estreno acoderen más 
ceZCOpcranasyquegiraentanoal 
desnudo femenino. Tras realiza suspn 
meras expos-oones en nuestra dudad, 
con la cclatcraóón de la Concejalía de 
Jj/crtud. l la entehamostradoso otra 
en diversas galerías del País vasco, 
davde reside en la actualidad.

SE BUSCAN

-AGENTES DE VENTAS
ESPECIALIZADOS EN PUBLICIDAD ESTÁTICA

- Importante grupo multimedia necesita Agentes Comerciales

FORMACIÓN A CARGO DE LA EMPRESA 
POSIBILIDAD DE PROMOCIÓN
ALTAS COMISIONES
JORNADA COMPLETA O PARCIAL
INCORPORACIÓN INMEDIATA

Interesados enviar CV a
• T1* multimediamadridi3gmail.com



De la lengua y la cultura tú eres gloria ANTONIO R. NARANJO .<

Es RAjoy del PP? La pregunta 

podía formularse al revés, y 
la respuesta seria parecida: 
¿Es el PP Kajoy? Antes de 
responder, un párrafo de FJ 
país de Us últimas cosas de Paul Auster 
describe, con la nltidezque sólo la f cción 

a veces permite, el panorama circun
dante: 'En nuestras mentes reina la con
fusión. Cada díase produce un nucwa- 
taclismo y las viejas creencias se 
convierten en aire y vado. He aquí el di
lema. Por un lado queremos sobrevivir 
adaptamos, acepur lascólas tal cual es
tán; pero, por otro lado, llegara esto im- 
pliadestniírtodasaquellascosasqueal- 
guna va nos hicieron sentir humanos. 
Para vivir, es nccesano morir, por eso 
tanta gentese rinde, pon/uc sabe que no 
importa cuán duranwntcpelee, siempre 
acabará perdiendo y, entonces, ya no 
tiene sentido ¡a lucha".

íisa fue ¡a Esparta que RAjoy se encon

tró tras fracasar dos .vos con Zapatero 
y obtener, luego, la mayoría absoluta más 
incontestable de la historia democrática 
rtwntc: niel carismAticoftlipeni el efi
caz Aznar obtuvieron lo que este lector 
del Marca con .aspecto de devoto del ver
mut dominica) en el casino de Ponteve
dra consiguió en las urnas: no era el me
jor, ni el más listo, ni c) más experto, niel 
más guapo y, ni siquiera, el menos cono
cido.

Casi todosesabíadeé), tras treinta artos 
en política -sólo Rosa Diez supera al ac
tual presidente en quinquenios pisando 
moqueta-, y por eso o pese a eso un país 
agotado le dio el poder más absoluto que 
nuncaanadicdio. En esc cheque iba im
plícita. sin duda, una disposición colec
tiva a sufrir, una aceptación de la grave
dad de la enfermedad y una asunción de 
la dureza de la terapia con un único sen
tido: de doctores que recetan amables 
juanolas para tratar un cáncer con me
tástasis ya estábamos curados de es
panto; ahora setrataba de contar con una 
especie de Doctor House que quizá no 
diera pilmaditas en la chepa ni fuera sim- 
pát ico pero, al menos, ofrecía una opor
tunidad a la curación.

En este tiempo, sin embargo, todo lo 
que ha hecho Rajoy es lo contrario de lo 
que se esperaba, con un saldo desolador 
que empeora en términos objetivos al de 
su lechuguino predecesor,aquel indocu
mentado que presumía de 'campeón so
cial' hipotecando a tres generaciones 
para pastorear a una: la única mejoria 
económica es tan artificia! como pasa
jera, pucsproccdcdcunamayorliquidcz 
ficticia fruto de abaratar la deuda por el 
método de pagarla a cualquier precio; y 
en todo lo demás el desastre es absoluto

El PPy la ruleta rusa

ponsablcs y superficiales; pero la gota -o

el medio litro- que colmó ese vaso del

en tres frentes definitorias de! genoma 
nacional definido en otra novela apoca
líptica que describe de nuevo el paisaje, 
la terrible La orretera de MacCarthy.

El primero, el económico: la estruc
turarle gasto público en España no se ha 
reformado, con una Administración in
soportable que consume todo el crédito 
y antepone su i nncccsaria subsistencia a 
todo. hiratogrario.ahogaalaspymesCen- 
tre el 65% y el 70% del empleo y los in
gresos fiscalesjcon unos impucstosy una 
seguridad social confiscatoriaque.unida 
ala ausenciadepréstamosoasu enorme 
coste, convierte la supervivencia en un 
acto heroico. H rcsultido es que Esparta 
paga su deuda y reduce con ello los inte
reses, sí; pero no deja de incrementarla, 
mantiene el dí-ficit c ImporibílitA la ge
neración de un tejido productivo que 
siempre, en 
cualquier lu
gar del 
mundo civili
zado, o llega 
de la inicia
tiva privada o 
no llega.

El se
gundo, el po
lítico: nunca 
ha estado 
más en juego 
la propia idea 
de Esparta 
con» Estado constitucional estable que 
en estos momentos, con desafios en Ca
taluña y en Euskadi que no son nuevos 
pero son más agudos que en el pisado. 
Aunque la herenda deZapatero esdejuz- 
gadodeguordia; la impericia de Mondoa 
para entender que al nacionalismo no le 
puede matar a besos es antológica. Su- 
mémoslcacsocl papelón de aceptar que 
la anhelada paz contra el terrorismo ha 
alegrado más a los verdugos que a las vic
timas y ha beneficiado electoralmente 
más al scccsionismo que al constitucio- 
nalismoyconcluircmocque.cn los asun
tos conceptuales, el paso atrás ha sido 
también glorioso.

Y el tercero, d ético: aunque todo el 
país parece un lodazal y no se salva ni el 
'ihto (desde mineros ugetistas hasta so
cialistas andaluces, posando por nacio
nalistas catalanes y dirigentes patraña- 
ksXcldcsfilcdccscándaloscon la gaviota 
por insignia es especialmente dcmolc- 
dor: ex ministros y gerentes en la cárcel, 
cajos B incontestables, pagodc sedes con 
dinero negro y organizaciones crimina

les encabezadas por tipos romo Grana- 
dosque.h.xstaayxT.eranemisariosdcélé- 
nova en las célebres tertulias de televi
sión.

Aún podría achacársele un epílogo: la 
frustración generada por Kajoy, que 
llama reforma a! recorte con la misma in
epcia que el anterior tildaba de crecí- 
mientoaldespdfarro, está detrás del auge 
de formaciones políticas tan frivolas 
como Podemos* lasque no se juzga por 
la insensatez de sus suicidas propuestas 
económicas, sino j»r la ausencia de pa
sado: quizá estén engañando, pero no 
han robado. DificBmente existiría hoy 
Iglesias si un indeseable como Zapatero 
no hubiera dedicado Unto tiempo a in
suflar a la sociedad unos valores perezo
sos y confusos, infantiles e inanes, irres- 

despropósito la ha vertido un Gobierno 
de tccnócratas que encima no sabe su
mar.

J^rque.adcmásdenorobarycuadrar 
Los cuentas por un método más razona
ble -en lugardecobrar por unas muletas 
o el medicamento a un enfermo crónico, 
cerrarlas televisiones, universidades, ae
ropuertos, diputaciones, observatorios, 
institutos, ayuntamientos y todo tipo de 
chiringuitos que componen el Bienestar 
del Estado . lo que la gente esperaba era 
un relato valiente de lavida.un discurso 
político decente, un valiente impulso re
formista y un empuje que nunca ha exis
tido: España es hoy un país más paleto, 
más inculto, más dividido, más sectario, 
más pedigüeño, más desmovilizadoy a la 
vez más crispado, dividido y perezoso y 
menos dispuesto a en tender que si n obli
gaciones y esfuerzos es imposible garan
tizarse derechos y esperanzas.

Escscvw'ointelcctualycscénico.ol- 
vidado en un su puesto viaje de rigor eco
nómico que además nunca ha existido 

-¿Dónde está con una deuda similar al 
PIB. un paro juwnil tercermundista, un 
déficit disparado pese a lacosméticay un 
fusilamiento infame de la empresa tipo 
española?-; d que han llenado con habí- 
lidad pese a su indigencia política Igle
sias. Errejónycom partía, deudoresdeun 
hartazgogcncralquehan amortizado por 
el mero hecho de escuchar.

Aunque luego lo respondan con rece
tas que. amén do invíablcs. son contra
producentes y entierran aún más las sa
lidas a futuro del país: yodemos no sólo 
mantiene la mitología de un Estado de 
Bienestar sostcniblc con la buena volun
tad de.«uc gobernantes, sino que además 
promete mejorarlo con insensateces 
como la renta básica L» jubilación a los 
t>0 o el impago parcial «te la deuda a los 
mismos mercados que luego deberán fi
nanciar las j>ensiones. las nóminas, la 
educación o la sanidad

El únkomMode Kajoy «qite ha lo
grado que Europa le recargue la Visa tras 
demostrar que está dispuesto a pagar lo 
que debe, cueste lo que cueste.- al ciuda
dano. a) pequeño empresario y al traba
jador por cuenta ajena. Es peco balance 
en un país que ha pasado de estar dis
puesto a cualquier sacrificio a no estar 
dispuesto a ninguno tras consutar que 
el capitán se hadedicadoa rescatar al ice
berg tras sustituir al que hundió al Títa- 
nic

De ahí la pregunta. ¿Es Rajoy del PP? 
¿O el PP es Rajoy? En cualquiera de los 
dos casos, la conclusión es la misma. El 
Rey Plasmado lleva camino de hacer con 
su partido lo míen» que Zapatero ha he
cho cono) PSOE.arrastrár.do!oaunade- 
bacle que quizá ya sea irreversible. Rajoy 
es un blando donde hay que ser duro; un 
duro donde conviene ser un blando: un 
conservador donde era necesario un li
beral. un jugador donde sólo vale el re
sultado y un resultadista donde sólo 
cuenta el juego. Lo sorprendente es «pie, 
con esecquipajcyla maloliente mochila 
añadida de una corrupdón desbocada, 
todoel PPsccomportecondscguidismo 
silencioso de los famosos corderos de la 
película.

¿Romperá alguien esa baraja, en Ma
drid. Valencia, Murcia o Galicia? ¿I» ha
rán antes o después de las Autonómicas 
y Municipales? ¿Til vez no lo harán 
nunca? De momento, más parecen todos 
secundarios de La venganza de Don 
Mcndo. recitando aquella sandez nada 
cómica de 'Mejor morir que perder la 
vidal
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Consumo promecio: desde 4.1 hasta 5.81/100 km. Emisiones de CO.>: desde 109 
hasta 139g-km. ;.. ^ s^euns-r.;

BMW EfficientDynamics
Menor consumo. Mejores prestaciones
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NUEVO BMW SERIE 2 
ACTIVE TOURER
PARA INFINITAS VIDAS

DESDE 220 EUR AL MES CON MANTENIMIENTO INCLUIDO Y EXTENSION DE LA GARANTÍA

Eco eso cambo, o e¡ce cito. El^ da o n<x*e. E’^ ca’ co o eiQe txxfód. Eiga negro o eíge ro»- 
O e*Q6<0 lodo con é nuevo BMW Sorio 2 Active Tourer, el c<. rer nKOO.Olumen de B.MW. Dsefo 
decxxtr.'O unido a un espooo '•ero **sá'jl que se adapta a cua^'e' plan. Porque s lo queres vv* toco, 
tenes que tenerlo todo.

En 35 cuotas. Entrada 6.430 EUR. Gxtt Fa* 14.755 EUR. TA£ 6,4%
Financiando con BMW Bank y con Plan PIVE 6 incluido.

AutoPremier
Vü Comp'uter.SC, 97-A
Te: 918 81 76 05
Aleo-a de Hcrwes
Madrid

www.autopromier.bmw.es
■

X) K!» OK. 9 PM. Vvró>^ a** UVW CrOi C<
IXrf • f/MOi EUM TW 4 W». V<» M^OQxirr/»> U SJS an¿)4 ^<W» y 4*«O ^4 >*w»U oo KCO3 Cía A ’r^! t-MX»

n O» O4 CvZ* VM ót v0W $
«rvx QWvXO WjcOVWOU


